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Лесовозны е д о р о ги -  
на полную мощность

в  IV  квартале, я  в oco6eHHocfH в де
кабре 1954 года, хорошо оаботала узко
колейная железная дорога Берегаевского 
леспромхоза, переведенная на непрерыв
ную рабочую неделю.

Дружный коллектив дорожников еще 
задолго до начала зимы провел большие 
работы по подготовке дороги в зиме. Был 
забалластирован путь, заменены шпалы, 
поставлены опознавательные знаки, отре
монтированы мосты, завезены рельсы и 
шпалы для прокладки лесовозных усов, 
подготовлены трассы зимних дорог. Хоро
шо трудятся работники депо, где началь
ником тов. Сеникос. Два исправных паро
воза всегда имеются в запасе, подача ва
гонов на верхние склады производится 
строго до графику. Начальник вагонного 
парка тов. Попов не допускает простоев 
вагонов в ремонте.

В декабре прошлого года справился с 
выполнением плана вывозки древесины 
коллектнг Бопыловской узкоколейной же
лезной дороги Пышкино-Троицкого лес
промхоза. В декабре здесь начали выво
зить лес хлыстами. Первые дни работу 
дороги сдерживал нижний склад. Впослед
ствии неполадки на нижнем складе были 
устранены. На дороге работают 3 мотово
за и 20 сцепов. Порожняк на верхние 
склады подается своевременно.

Большов количество леса вывозится ле
созаготовительными предприятиями ком
бината и по дорогам сезонного действия. 
Хорошо, например, работает конно-ледя
ная дорога на мастерском участке «Ка
пустина тайга» Молчановского леспром
хоза. Задание по вывозке древесины на 
декабрь коллектив этой дороги выполнил 
на 175 процентов.

Неплохо была организована вывозка ле
са в декабре и по некоторым другим лесо
возным дорогам. Однако вместо того, что
бы улучшить работу дорог в новом году 
и закрепить достигнутые в декабре ре
зультаты, на большинстве лесозаготови
тельных предприятий с первых же дней 
января допущено резкое снижение темпов 
вывозки древесины. В первой пятидневке 
января суточный графив вывозки древе
сины выполнили только четыре предприя
тия: Парабельский. Красноярский, Пар- 
бигский и Средне-Пулымский леспромхо
зы. Все остальные работают значительно 
ниже своих возможностей и не выполня
ют установленного им задания.

Торбинской узкоколейной железной до
рогой Зырянского леспромхоза суточный 
график вывозки леса выполняется лишь 
на половину. Директор леспромхоза тов. 
Никифоров до спх пор не навел порядка 
на этой дороге, не прекратил сутяжниче
ство между начальником дороги Пава- 
ляевым и начальником лесозаготовитель
ного пункта Сварыгиным. После вмеша
тельства в работу дороги партийной орга
низации тов. Пзваляев от работы отстра
нен. Нельзя медлить с улучшением рабо
ты дороги.

Серьезные выводы должны для себя 
сделать руководители Лайского леспром
хоза (директор тов. Власов, начальник 
узкоколейной железной дороги тов. Боров
ская). Суточный график й 1возки леса на 
январь установлен в объеме 760 кубомет
ров, а по дороге вывозится 300— 500 ку 
бометров.

Плохо шла вывозка в первой пятиднев
ке января по Калтайской автомобильной, 
Тимирязевской. Сулзатской узкоколейным 
и другим дорогам.

Задача всех работников лесозаготови
тельных предприятий состоит в том, что
бы повысить темпы лесозаготовок, бы
стрее преодолеть отставание, допущенное 
с первых дней января, и обеспечить без
условное выполнение и перевыполнение 
суточного графика вывозки леса. Неот
ложным делом является сейчас пуск всех 
лесовозных дорог и загрузка их на пол
ную мощное^'ь.

Повышение темпов вывозки леса зави
сит от работы дорожников. Их обязан-
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VII сессия Томского областного С овета  
депутатов трудящихся

11 января открылась УП сессия Томского областного Совета депутатов тру
дящихся.

Председателем сессии избирается депутат тов. И. Янин, секретарем сесси  
—  депутат тов. Т. И. Зайцева.

Утверждается повестка дня сессии: 1) об итогах работы МТС области за 1954 
год и задачах на 1955 год (докладчик —  начальник областного управления сель
ского хозяйства тов. Н. С. ()ерпенинов); 2 ) о ходе выполнения плана лесозаготовок 
(докладчик —  начальник комбината «Томлес» тов. Г. М. Асланов).

11 января сессия заслушала и обсудила доклад начальника областного управ
ления сельского хозяйства тов. Серпенинова об итогах работы МТС области за 
1954 год и задачах на 1955 год.

Сегодня сессия продолжает свою работу.

Колхозы Великолукской области выполнила план 
сдачи волокна и семян льна-долгунца

Колхозы Великолукской области выполнили установленный для них государ
ственный план заготовок льноволокна на 101,3 процента и семян льна-долгунца 
на 131,1 процента.

Сдано государству льноволокна на 12,8 тысячи центнеров и семян льна-дол
гунца на 12,5 тысячи центнеров больше, чем на эту дату в 1954 году. Сдача 
льноволокна сверх плана продолжается.

Колхозы области намечают меры по значительному расширению посевных пло
щадей льна-долгунца в 1955 году.

ность обеспечить образцовое содержание 
дорог, всего подвижного состава, автомо
бильного и тракторного парка, наладить 
диспетчерскую службу и регулярное дви
жение транспорта днем и ночью. Долг 
дорожных рабочих, инженерно-техниче
ских работников, диспетчеров —  широкоЧ 
развернуть социалистическое соревнова- [ 
ние за бесперебойную работу дорог, за 
строгое соблюдение графика движения по 
ним.

Чтобы использовать лесовозные дороги 
на полную мощность, нужно создать до
статочный запас леса на верхних скла
дах. Поэтому необходимо усилить заготов
ку  и подвозку леса.

В борьбе за повышение производитель
ности труда на заготовке древесины осо
бое значение имеет цикличный метод ор
ганизации лесосечных работ. Опыт рабо
ты таких мастерских участков, как 
Иванкова из Чаинского леспромхоза, Пи- 
калова из Ергайского леспромхоза, Голо
вина из Нибегинского леспромхоза, Я тки- 
яа нз Молчановского леспромхоза и дру
гих, работающих по графику циклично
сти, наглядно показывает преимущества 
этого передового метода.

Но внедряется он медленно и  часто 
формально.

В леспромхозах комбината в декабре 
по этому методу работало 58 мастерских 
участков нз 64 механизированных уча
стков. Но из-за крупнейших недостатков 
в организации производства только 4 
мастерских участка в декабре выполнили 
и перевыполнили месячное задание.

Необходимо добиться улучшения ра
боты мастерских участков, переведен
ных на работу по графику цикличности, 
широко внедрить передовую технологию 
на лесосечных работах и новую технику. 
Мехаризированную трелевку леса необхо
димо переводить нз трелевку с необруб- 
ленными сучьями, повсеместно использо
вать элевтросучкорезки.

Важным звеном в работе является вы
возка древесины в хлыстах. Опыт рабо
ты показывает, что лесовозные дороги, 
переведенные на хлыстовую вывозку, ра
ботают ритмично. Но, несмотря на преиму
щество хлыстовой вывозки перед сорти
ментной, она крайне медленно внедряется 
на предприятиях. Повинны в этом, преж
де всего, руководители комбината, кото
рые недостаточно глубоко разбираются с 
положением дел на местах и не оказыва
ют необходимой помощи предприятиям. 
Только поэтому до сих пор не переведе
ны на вывозку леса хлыстами Ергайская, 
Куяновская, Средне-Чулымская, Байду- 
ковская, Сулзатская узкоколейные желез
ные дороги. Ничего не делается для ор
ганизации хлыстовой вывозки по трак
торно-ледяным дорогам.

Перевод механизированных лесовозных 
дорог на непрерывную рабочую неделю 
является также одной из мер, резко улуч
шающих использование техники, повы
шающих производительность труда. Уме
лое осуществление этого мероприятия по
зволяет увеличить объем вывозки дре
весины без дополнительных затрат. Не
смотря на это. на многих предприятиях 
комбината «Томлес» эта мера проведена 
формально. Почти все лесовозные дороги, 
числящиеся переведенными на непрерыв
ную рабочую неделю, по воскресеньям 
вывозят леса в несколько раз меньше, 
чем в остальные дни.

Требуется как  можно быстрее осуще
ствить это важное мероприятие, обеспе
чить производство достаточным ко
личеством механизмов и рабочей силы 
для нормальной работы дорог.

Надо усилить массово-политическую 
работу среди постоянных рабочих и се
зонников, широко развернуть социалисти
ческое соревновагше за достойную встре
чу дня выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов тру
дящихся и на этой основе добиться си
стематического выполнения и перевыпол
нения суточного графика заготовки, под- 

вывозки леса.

После смерти В. И. Ленина установилась тради
ция отмечать память В. И. Ленина — великого ос
нователя и мудрого вождя Коммунистической пар
тии и Советского государства в день его кончины 
— 21 января.

В первые годы после смерти В. И. Ленина этот 
день в сознании советского народа и Коммунисти
ческой партии непосредственно связывался со 
скорбным событием — окончанием жизненного пу
ти великого вождя В. И. Ленина; отсюда вытекал 
торжественно-траурный характер мероприятий, от
мечавших светлую память В. И. Ленина.

За прошедшие тридцать лет после смерти 
В. И. Ленина в нашей стране произошли гигантские 
социалистические преобразования. Руководствуясь 
бессмертным учением марксизма-ленинизма, Ком
мунистическая партия Советского Союза вдохно
вила и организовала советский народ на осущест
вление ленинского плана построения социализма в 
нашей стране. За короткий исторический срок на
ша Родина из отсталой аграрной страны преврати
лась в могущественную индустриально-колхозную 
социалистическую державу.

Следуя по пути, указанному Лениным, партия 
под руководством Центрального Комитета во главе 
с И. В. Сталиным привела народы нашей Родины 
к победе социализма. Теперь. решается задача 
дальнейшего мощного развития производительных 
сил социалистического общества, подъема матери
ального и культурного уровня * жизни советского 
народа, осуществляются мероприятия, направлен
ные на постепенный пере :̂од от социализма к ком
мунизму.

Ленинизм является великим жизнеутверждаю
щим учением, освещающим путь строительства 
коммунизма. Ленин живет в великих делах Комму

нистической партии Советского Союза, в новых ус
пехах нашей советской Родины, уверенно идущей 
по пути к коммунизму. Идеи Ленина оказывают 
могучее влияние на весь ход мировой истории. 
Идеи Ленина живут и побеждают в делах трудя
щихся лагеря мира, демократии и социализма, в 
растущем и крепнущем международном движении 
за мир и дружбу между народами, за демократию 
и социализм.

В сознании народов нашей страны и трудящихся 
всего мира с именем В. И. Ленина, с его учением 
связываются великие победы советских людей в 
строительстве коммунистического общества. Поэто
му теперь более целесообразно отмечать память 
В. И. Ленина не в день его смерти, что накладыва
ет печать траура и скорби, а в день рождения 
В. И. Ленина — 22 апреля, придав этой дате зна
чение праздника, что будет более соответствовать 
всему духу ленинизма как вечно живого, жизнеут
верждающего учения.

ЦК КПСС постановляет:
День памяти В. И. Ленина, великого вождя тру? 

дящихся и основателя Советского социалистическо
го государства, торжественно оть4ечать в день рож
дения В. И. Ленина — 22 апреля.

В этот день широко освещать значение всепо
беждающих идей марксизма-ленинизма и достигну
тые успехи в строительстве коммунизма. В канун 
праздника проводить торжественные собрания пар
тийных, советских и общественных организаций, а 
также доклады и беседы на предприятиях, в учреж
дениях, колхозах и совхозах о жизни и деятельно
сти В. И. Ленина и о значении идей ленинизма в 
строительстве коммунистического общества.

Секретарь ЦК КПСС Н. ХРУЩЕВ.

ПОДГОТОВКА к ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 
И МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

В одном агитколлективе
На фасаде двухэтажного здания —  

светящийся транспарант «Агитпункт». 
Когда над поселком сгущаются сумерки, 
молодежь и пожилые рабочие спичечной 
фабрики «Сибирь» приходят сюда отдох
нуть после трудового дня, хорошо и с 
пользой провести свободное время.

А гитпункт ни на один день не прекра
щает своей работы. Здесь всегда можно 
почитать свежие газеты и  журналы, но
винки художественной литературы, поиг
рать в шахматы, домино, принять участие 
в беседе.

В помещении агитпункта чисто н 
уютно. Просторная комната хорошо оформ
лена. В агитпункте установлено дежур
ство агитаторов. Здесь всегда многолюдно.

Бак только стало известно о предстоя
щих выборах в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы, партийная организа
ция фабрики начала активную подготов
к у  к  этой знаменательной дате. Был со-

ставлен план работы агитпункта, распи
сание дежурства агитаторов. В декабре 
было проведено собрание избирателей, на 
котором секретарь партийной организации 
тов. Кровельщиков рассказал о значении 
предстоящих выборов.

В агитколлективе около 70 агитаторов. 
С ними проведен инструктивный семинар 
по вопросам агитационной работы в пе
риод избирательной кампании, Агитатор.ы 
активно включились в работу. Многие 
по нескольку раз побывали на своих 
участках. По одной —  две беседы в этом 
месяце провели агитаторы в цехах фаб
рики. Лучшими агитаторами являются 
тт. Абугов, Макаренко, Кралькина и дру
гие.

В агитпункте в этом месяце проведено 
несколько массовых мероприятий. 4 ян
варя здесь была организована беседа о 
предстоящих выборах. 7 января про
шел семинар агитаторов на тему: 
«Агитатор —  инициатор социалистиче-

ского соревнования на производстве». В 
работе семинара приняли участив 40 че
ловек.

План работы агитпункта предусматри
вает такие мероприятия, ка к  чтение лек
ций, проведение бесед, просмргр кино
фильмов, организация вечеров избирате
лей. постановка концертов художествен
ной самодеятельности фабрики.

Для избирателей будут прочитаны лек
ции: «Коммунистическая партия —  вдох
новитель и организатор побед советского 
народа», «Основной экономический закон 
социализма», «Советская Конституция —  
самая демократическая конституция в ми
ре» и на другие темы.

Коллектив художественной самодеятель
ности сейчас готовит литературно-музы
кальный монтаж, посвященный выборам в 
Верховный Совет РСФСР и местные Сове
ты,

а  КАШИН.

А г и т а т о р ’ на д е с я т и д в о р к е
Большую агитационную работу среди 

избирателей проводит агитатор-коммунист 
тов. Журавлев. После опубликования Ука
за Президиума Верховного Совета РСФСР 
о проведении выборов в Верховный Совет 
Федерации и  местные Советы он сразу 
же начал разъяснять своим избирателям 
Положения о выборах. Один нз вечеров

был отведен им обсуждению Декларации 
правительств стран— участниц Москов
ского совещания.

Жители поселка Поддум, Зоркальцев- 
ского сельсовета, Томского района, часто 
собираются послушать беседу своего аги
татора, приходят к  своему агитатору за 
советами и помощью. Недавно по инициа

тиве агитатора для избирателей был дан 
концерт детской художественной самодея
тельности.

Много уделяет внимания тов. Журавлев 
наглядной агитации. Им написаны и вы
вешены лозунги, призывающие трудящих
ся встретить выборы новыми трудовыми 
успехами.

- mmmmiiimmiii-

Слесарь-моделыцин Николай Пронин
Николай привычно проходит между рядами песчаных 

форм, расставленных на полу цеха, уступает дорогу литей
щикам, которые заливают расплавленный металл в формы, 
и направляется в небольшое отделение цеха. Здесь в печи 
багрово-синим пламенем горит кокс, в тигеле плавится алю
миний. Рядом на станках 
две формы для отливки одной 
из деталей электромотора —  
коробки выводов. В форму за
ливается алюминий, и через 
полминуты деталь готова. За 
смену с помощью одной формы 
изготовляется около 900 коро
бок выводов.

Внимательно осмотрев гото
вые детали, поговорив с рабо
чими. Николай Пронин воз
вращается к  себе в модельную 
мастерскую. Ов еще раз убе
дился, что предложение, вне
сенное им, оправдывает себя.
Пронин вспомнил, как не
сколько месяцев назад пршпел 
с собственноручно разработан
ными схемами в кабинет на
чальника цеха.

—  Иван Иванович, —  ска
зал он, —  я давно обдумывал 
предложение об отливке ко
робки выводов в кокиле. Хочу 
посоветоваться.

Ранее отливка коробки выводов производилась в песчаные 
формы. Эти формы занимали большую площадь в цехе, де
таль, отлитая в них, имела завышенный вес, при ее обра
ботке производилось много операций. Николай Пронин решил 
изготовить металлическую форму для отливки этих деталей. 
Он произвел необходимые расчеты, сделал чертежи и, полу
чив поддержку начальника цеха Ивана Ивановича Уткина, 
передал предложение в бюро рационализации и изобрета
тельства. Предложение было принято и внедрено в произ
водство. 6  цехе высвободилась площадь, занимаемая ранее 
формами, полученные детали теперь легче обрабатывались, 
не надо было производить их сверловку в обрубку. Предло
жение дало заводу 21 тысячу рублей экономии в год.

Затем Николай заинтересовался новым вопросом. При из
готовлении детали, называемой кулачком а-4, допускался 
большой брак, получались раковины. Много часов провел над 
этой деталью Николай, наблюдал за процессом ее изготов
ления, вносил в него изменения, экспериментировал. И вот, 
подобрав необходимую систему для заполнения формы метал
лом, более целесообразно использовав формовочную площадь, 
Николай добился успеха. Брав при изготовлении кулачков 
а-4 резко снизился.

Пронин пришел в литейный цех завода «Снбэлевтромотор» 
в 1942 году. За плечами этого восемнадцатилетнего юноши 
было несколько лет работы на одном из московских заводов, 
эвакуация из родного города. Вдумчиво и серьезно относил
ся он к  работе. Через небольшой срок и его товарищи, и 

руководство цеха поняли, 
что новый рабочий при
надлежит в тем людям, ко
торые в каждом деле ищут 
«живинку», работают творче
ски. постоянно стремятся в 
новому. А работать так Ни
колаю помогают его большие 
знания в литейном и слесар
ном деле, в механике. Он жад
но изучает станки и приспо
собления. имеющиеся в цехе, 
читает техническую литера
туру. Когда Пронина спраши
вают, какая у него профессия, 
он отвечает не сразу.

—  Видите, работаю слеса- 
рем-нодельщивои, но я еще и 
формовщик и на строгальном 
станке ногу работать, н меха
ник к  vmi же.

На почин москвичей Ни
колай Пронин ответил делом: 
он в ноябре прошлого года за
кончил выполнение пятилет
него плана в сейчас работает 

в счет 1956 года. 200— 250 процентов нормы —  это его 
ежедневные трудовые показатели. В литейном цехе знают: 
если работу выполняет Пронин, он сделает ее быстро и ка
чество моделей будет отличное.

В эти дни, когда на промышленных предприятиях города 
развертывается социалистическое соревнование в честь вы
боров в Верховный (^овет РСФСР и местные Советы, Николай 
Пронин тоже готовит во дню выборов свой трудовой пода
рок. Его внимание давно привлекала работа машин, про
сеивающих землю для изготовления форм. Пронину ка
жется, что можно упростить конструкцию м ш и н , повысить 
их производительность. Сейчас он изучает отдельные детали, 
набрасывает чертежи, обращается за советами в конструк
торское бюро.

Каждый рабочий день приносит Николаю что-то новое. 
После гудка вместе с товарищами он идет по просторному 
заводскому двору, направляясь к  проходной. В эти вечервие 
часы на улице, застроенной новыми зданиями, царит осо
бенное оживление. Николай Пронин, направляясь в детский 
сад за сынишкой Игорем, перебирает в памяти сегодняшние 
события и испытывает чувство большого удовлетворения, 
которое приносит человеку любимый и интересный труд.

' И. СИНЯЕВА.

На опытной станции колхова «Заветы 
Ленина», Шадринежого района, Курган- 
(ЭКОЙ облаота, которой руководит поле
вод-новатор Т. С. Мальцев, второй год 
работает комплетеная экспедиция Ака
демии наук СССР. В составе экспеда- 
цин ~  научные сотрудники Почвенного 
института, Института микробиолсигии н 
Института физиологии растений. Участ
ники экспедиции совместно с работника, 
ми станции заняты научным изучением 
новой системы обработки почвы и посе- 

I сельсжохозяйственных культур, 
предложенной Т. С. Мальцетым, Они 
исследовали на месте питательный и 
водный режим почв, влагоемкость почв, 
потребность растений в органо-мин^ 
ральных н бактериальных удобрениях, 
структуру почв и т. д. Сейчас участни
ки экспедиции находятся в Москве. Они 
обрабатывают н систематизируют собран, 
ные материалы. В лабораториях инсти
тутов исследуются растения, выращеа* 
ные на полях колхоза «Заветы Ленина», 
пробы грунтовых вод, образцы почв.

На снимке: в Почвенном институте
ггмени В. В. Докучаева Академии наук 
СССР. Справа налево — доктор геоло
го-минералогических наук профессор 
Н. А. Качинский, кандидат сельскохо
зяйственных наук П. У. Бахтин и стар- 
глий лаборант В. В. Личманов изучают 
эррозию н структуру почв с помощью 
гидролотка.

(Фотохроника ТАСеЗ).

Выставки, посвященные 
революции 1905 года
ХАРЬКОВ. В Харьковском государствен

ном историческом музее откры.чась экспо
зиция, посвященная 50-детию первой 
русской революции. Большое место в ней 
занимают документы, повествующие о ре
волюционных событиях 1905— 1907 гг .

Харькове. Здесь представлено обраще
ние Харьковского комитета СЯРП к рабо
чим с призывом к  обшей забастовке про
тив самодержавия, сообщение полицмей
стера о забастовках рабочих харьковских 
паровозных и вагонных мастерских. Экс
понируется знамя рабочих паровозоре
монтного завода, оружие участников бое
вых дружин и другое.

Научные работники музея подготовили 
для районов области 10 передвижных вы
ставок, посвященных революции 1905 
1907 годов. Выставки будут показывать
ся в сельских и колхозных клубах и 
красных уголках МТС в течение всего 
года. м

ВИЛЬНЮС, в  эти дни многочисленные 
экскурсии трудящихся приходят в госу
дарственный историко-революционный му
зей Литовской ССР, где открылась вы
ставка. посвященная событиям 1905 го
да в республике.

Посетители подолгу останавливаются 
у  карт, диаграмм, документов, отражаю
щих широкий размах революционного дви
жения в городах и селах Литвы. На стен
дах —  листовки и воззвания виленской 
грутшы РСДРП, посвященные выступле
ниям рабочих 13 января. Экспонируется 
воззвание виленской организации РСДРП 
от 6 ноября: «Мужчины, за оружие!».

Большой интерес вызывает раздел, по
священный крестьянским волнениям. До
кументы свидетельствуют о свержении 
крестьянами власти в ряде волостей Ко- 
вевекой губернии, разгроме ими помо- 
щичьих усадеб. м

КИШИНЕВ. В библиотеке Кишиневско
го городского комитета партии открылась 
большая книжно-иллюстративная выстав
ка, посвященная 50-летию первой рус
ской революции. Выставка рассказывает 
о событиях 9 января 1905 года. Здесь 
экспонируются работы В. И. Ленина, 
И. В. Сталина, диаграммы, карты, репро
дукции картин «Расстрел у Зимнего двор
ца», «У Нарвеких ворот 9 января 1905 
года».

Большую книжную  выставку к  50-ле
тию первой русской революции готовит 
также публичная библиотека имени 
Н. Б. Крупской.

10 января. (ТАСЮ),

П о р та ти в н а я  
э л е ктр о ш в е й н а я  маш ина
ХАРЬКОВ, 10 «нвам . (ТАСС). На за- 

воде швейных машин началось произ
водство портативных и экономичных 
электрошвейных машин «Харк!в». Они 
небольшие по размеру и весят около вось
ми килограммов.

На такой машине можно изготовлять 
изделия из любых тканей, а при уста
новке на ней аппарата «зит-заг» —  про
изводить и художественное пгатье.

В 1955 году намечено выпустить 5 ты
сяч портативных электромашин и свыше 
100 тысяч аппаратов «зиг-заг».

500-кнлометровый агитпоход
ВЛАДИВОСТОК, 10 января. (ТАСС). 

Вчера под Владивостоком был дан старт 
500-километровому лыжному агитпроее- 
гу , посвященному выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся. В нем участвуют моря
ки  Тихоокеанского флота.

В населенных пунктах участника по
хода выступят с лекциями на избира
тельные темы.
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Коммунисты— организаторы соревнования
на лесозаготовках

Поселок Канлатского лосо1гужкта, рас
кинувшийся в глубокой тайге недалеко 
от реки Четь, просыпается рано. Тишина 
Зимнего утра нарушается гулом электро
станций, рокотом моторов тракторов и 
Ш}1 !ом падающих деревьев.

Работа на мастерских участках идет 
Почти круглосуточно. Дружная работа 
всех звеньев лесозаготовительного потока 
обеспечивает успех заготовки и вывозки 
Древесины. Кандатский лесопункт ус
пешно справился с вьгаолженисм государ
ственного плана лесозаготовок 1954 года, 
заняв первое место среди лесозаготови
тельных пунктов не только Тегульдетско- 
гР района, но и лесозаготовительных 
пунктов комбината «Томлес». Во всееоюз- 
Йоя социалистическом соревновании преД- 
Ирийтпй десной промышленности лесоза
готовительный пункт завоёРал переводя
щее красное знамя ВЦСПС и денежную 
премшо в 10.000 рублей Министерства 
лесной промышленности СССР.

ПарторганПзацПя лесопункта является 
организующей сИлой на всех процессах 
лесозаготовок. Коммунисты идут в пере
довых рядах борьбы За лес й личным 
примером в труде увлекают за собой всех 
лссозаготовптелей.

КоШвунисты постоянно живут интере
сами своего лесозаготовительного пред
приятия, хорошо знают производственные 
процессы лесозаготовок, вникают в каж 
дое маленькое и большое дело.

Партийная организация лесопункта 
насчитывает в своих рядах 10  членов и 
кандидатов в члены КПСС. Почти все они 
находятся на решающих участках произ
водства. Секретарь партийной организации 
toв. Данилов —  уважаемый человек в 
коллективе. Он работает электромотори
стом на валке леса. Тов. Данилов еже
дневно выполняет от полутора до двух 
норм.

Кадровый рабочий, электромеханик 
(Яанцйи ПЭС-12-200 коммунист тов. 
Плотников обеспечивает бесперебойную 
подачу эДевтроэнергии от станции в ле-

сосекн. Нет того дня, чтобы он не побы
вал на делянках и на эстакадах, не побе
седовал с вальщиками, раскряжевщиками, 
сучкорубами, возчиками. Тов. Плотников 
яв.1яетйя и хорошим агитатором. Он часто 
проводит беседы с рабочими, разъясняет 
ЙМ йнаЧенйе новых прогрессивных мето
дов оргайизацйи лесозаготовок, учит, как 
лучше использовать технику. Он отдает 
все свой силы, знания й опыт делу уве- 
личенйя заготовок леса.

Звено электропильщнков, которое воз
главляет коммунист тов. Романов, систе
матически выполняет сменные нормы вы
работки На 150— 160 процентов.

Высокопроизводительно трудится члей 
партии тов. ПШенко. Он на вывозКС:.дре- 
весины ежедневно дает до полутора норм.

Примеру коммунистов следуют беспар- 
тайные. Отлнчйб, наприкер, трудятся 
элевтропильщики Ти.хонов, Шумёль и 
другие. На мастерскцд участках Капдат- 
ского лесозаготовительного пункта  почти 
нет рабочих, которые бы не выполняли 
сменйЫХ норм Выработки.

На участке широко развернуто социа
листическое соревнование. Это позволяет 
работать с опережением графика и добй- 
ваться ритмичной работы в течение все
го года. Досрочно был выполнен план за
готовки и вывозки древесины в четвёр
том квартале прошлого года. Высокопро
изводительно грудится коллектйй й сей=- 
час.

Партийная организапяя глубоко вни
кает в работу предприятия, своевременно 
принимает меры к  устранению выявлен
ных недостатков. На участке не все об
стояло благополучно с подготовительными 
работами. А это сдерживало перебазиров
ку  верхних складов, снижало производи
тельность труда рабочих, приводило к  
срыву выпо-тнения графика заготовки и 
вывозки древесины.

По предложению коммунистов, адМийй- 
страция участка решила выделить спе
циальную подготовительную бриЬаду из 
20 человек. Возглавил эту бригаду ма-

стер коимуннст тов. Разуваев. Он провел
совещание с членами бригады, разъяснил 
задачи, стоящие перед брйгаДОй. Были н4- 
мечены меры по подготовке лесосечного 
фонда к  рубке, верхних складов для ра
боты в зимних условиях. Бригада успеш
но справляется со своими задачами, обес
печивает бесперебойную работу мастер
ских участков.

Партийная Организация настойчиво бо
рется за ВЫСОКИЙ Иыход деловых сорти- 
ментоб.

Партийная организация разработала, 
утверди.та и осуществляеГ план массовО- 
политйч.еской работы среди лесозаготови
телей. В нем предусмотрены беседы, до
клады на политические темы, выпуск 
стенной газеты, боевых листков.

АгйтаУоры проводят беседы с рабочи
ми, знaвoмяt лесозаготовителей с собы
тиями. происхбДящйми в нашей стране и 
за рубежом, популяризируют новьхе кёто- 
ды заготовки леса. Они помогает партор
ганизации вобпитыЬать рабочих в духе 
сознательного отношения к  Груду и со
циалистической собственности. Особенно 
хорошо проводят эту работу агитаторы 
тт. Петрушин, Очеловский, Разуваев^ 
Плотнйкбв.

Партийная организация серьезное бни- 
манйе уделяет наглядной АгйГаЦпи. Ь 
Клубе, в конторе имеются лозунги и пла
ката , которые Призывают леСозагоГоЬитй^ 
лей к  выполнению плана лёсйОйготоНЛг. 
На доски показателей ежедневно 1ан0ся¥- 
ся результаты соревнования между от
дельными лёсоОагбГОёйтё.тями, бригадами 
и мастерскими участками.

На десяток кплокетров Прорезали тай
гу  стальные нити конно^рельсовой Дбро- 
ёи. С вер.хних складов к  месту сплавных 
работ идут груженные древесиной ваго
нетки. Лесозаготовители стремятся как 
можно боЛьШе заготовить й выВеЗти леса 
для народного хозяйства страны. П на 
всех участках производства видна органи- 
зуюШая роль парторганизации, авангард
ная роль коммунистов. Л. ВОЙТЕНКО.

На рёМонте тракторов и оельокохо^ 
ёяйствённых машин высокой выработки 
добнлоя олееёрь ГОйалинейой МТС 
В. 5. Шадраков. Его сменная выработ
ка составляет 2 0 0 —225 процентов.

На Ь1шМке: В. 3. Ш ад^иов Испыты
в а в  о’фе.МонтироВайНый ИМ масляный 
насос.

Фото Ф. Хитринееича.

Иояхоэы Аоиновеного а Пыитико- 
Троицн(?ёО районов выполнили 

ПАан HOHh7paHfriüu,uu АьноПродунЦии
Колхозы Асиновского и Пышкййо-Тро- 

ицкого районов досрочйо йыПолнйли план 
контрантации льноволокна И дьнОёейИн.

Колхозы AcEHOBCROtP района выполни
ли план по льноволокну на 108,5 про
цента и льносемян— Па 190 процентов.

Колхозами Пышкино-Троицкого района 
план по сдаче льноволокна выполнен на 
104 процента и льносемян —  на 173 
процента.

Колхозы этих районов успешно продол
жают сверхплановую сдачу льнопродук- 
цпи гобудйрству.

Улучшить партийное руководство комсомольскими
Комсомольск!« организатпп! нашего 

района под руководством партийных орга, 
низаций проделали определенную работу 
по коммунистическому воспитанию комсо
мольцев и .молодежи. Там, где партийное 
руководство постоянно и действенно, ком
сомольцы и молодежь добиваются серьез
ных успехов в производственной и в вос
питательной работе.

Большое внимание уделяют работе 
комсомольских организаций первичные 
партийные организации швейной фабрики

5. ГЭС4, многих учебных заведений.
Однако в районе все еще есть немало 

таких комсомольских организаций, где 
воспитательная работа среди молодежи 
ведется слабо, комсомо.чьские органязациа 
не чувствуют постоянного партийного 
руководства.

Только безучастным отношением со сто
роны секретаря парторганизации трбеГа 
«Томекстрой» тов. Кологрпвова к  комсо
мольцам и молодежи можно объяснить тот 
факт, что в комсомо.льскОй организации 
треста с апреля не проводилось комсомоль
ских собраний.

Заслушав отчет секретаря комите
те ВЛКСМ на партийном собрании, 
парторганизация приняла неплохое 
решение, направленное на оказание помо
щи комсомольской организации, но никто 
не позаботился о Том, чтобы хоть один 
пункт этого решеПия был выполнен.

Комсомольцы треста «Томекстрой» не 
раз обращались в партийную организа
цию И К администрации треста за по
мощью в решении вопросов воспитатель, 
ной, спортивной работы, улучшения 
бытовых условий. Но их Просьбы никто 
не принимал во внимание. Во многих 
комнатах молодых рабочих нет радио, не 
создано нормальных условий для приго
товления пищи и т. д.

Результатом невнимания к  вопросам 
воспитательной работы среди комсомозь-

организациями
дев и молодежи яви.тся тот факт, что 
многиё ио.Чодые рабочие не выполняют 
производственных заданий, ёовершают 
Прогулы.

Комсомо.льская организация треста сто
ловых объединяет комсомольцев, рабоГаго- 
щих и в тpecte, и непосредственно на 
производстве (в столовых, чайнЫх и
т. д.). Партийная организация тре
ста —  учрежденческая организация.
Кроме нее, имеются еще партийные 
организации в столовых В результа
те получилось, что комсомольской органи
зацией треста столовых не интересуются 
ни парторганизация треста, ни парторга- 
низацип столовых. Отсутствие постоянной 
воспитательной работы в комсомольской 
организации треста привело к  тому, что 
некоторые комсомольцы предприятий
общественного питания не только
не являются первейшими помощниками 
партийных организаций в деле отличного 
удовлетворения запросов граждан, но и 
сами нарушают трудовую дйсциплину —  
допускают грубость и обсчет посетителей 
столовых, не заботятся об улучшении ка
чества приготовляемой пищи.

Серьезные неДостаткп в руководстве 
комсомольской организацией допускает 
парторганизация завода резиновой обуви.

В этом учебном году круж ки  комсо
мольской политсети на заводе начали 
занятия неорганизованн(). До сих пор за
нятия в круж ках проходят нерегулярно, 
срываются ИуТи переносятся на другой 
деИь.

Нужно предъявить серьезные претензии 
и к  партийным организация* технику
мов. Не случаен тот факт, что некоторые 
студенты топографического, йндусгриаль- 
ного и других техникумов допускают амо
ральные проступки, нарушают Дйсципли
ну, плохо занимаются.

Пзвестйо, что массовые Мероприятия, 
как, например, спортивные серевноваяия,

вечера отдыха, лекции, доклады, кон
церты худйЖественной самодеятельности, 
культпоходы в кино и fékTp и í. д., явля
ются Одной Из важных форм воспятате.ль- 
ной работы. Долг партийных организаций 
—  постоянно помогать коМСОмояьсКому 
активу в проведении таких мероприятий 
среди молодежи. Но это делается далеко 
не везде.

Безусловно, что партийные организа
ции зйачПгельно больше уделяли бы вни- 
.чаяия комсомольцам и молодежи, если бы 
районный комитет партии постоянно на- 
прав.тял их на это.

Нужно сказать, что райком партии в 
руководстве районной комсомольской орга
низацией не устранил еще м н о г^  недо
статков. Не всегда помощь и руко
водство со Стороны райкома партии ко.ч- 
сомольской организацией носят конкрет
ный и действенный характер. Райком 
партии мало интересуется Качеством под
готовки вопросов на бюро и пленумы 
райкома комсомола, мало учит нас, как 
правильно наладить контроль за исполне
нием свбих решений, ка к  лучше органи
зовать ЦракТическуго помощь первйчйЫм 
организациям. В сбоем руйоВодСтвё рай
комом комсомола райком партии не. всегда 
доходит до каждого отдельного работника 
е тем. чтобы воспитывать из них опыт
ных комсомольских руководителей.

В приветствии X II съезду ВЛЁСМ ПК 
КПСС указал на большие ответственные 
и почетные ЗадаПи, которые Стоят в йа- 
стоящее время перед ленинским комсомо
лом по коммунистическому воспитанию 
молодежи. Эти задачи комсомольские'орТа- 
Нйэацйи убпешно МоГут выполнить При 
условии постоянной заботы о них и руко
водстве И.МЙ со стороны партийных орга
низаций.

Э. БУРМАКИН,
секретарь Куйбышевского райкома ВЛКСМ.

Выеоние доходы от молЬчньё 
Продунции

На молочно-товарной ферме колхоза 
имени Сталина, Тегульдетского района, 
293 дойных коровы. Трудоемкие работы 
на ферме электрифицированы. Ферма из 
года в год увеличивает надои молока. До
ярки Тт. Лутковская, Гринберг добились 
надоя по 1.400— 1.500 литров молока на 
каждую корову.

Здесь в 1954 году надоено 311.000 
Литров молока, это на 50 .000 литров 
больше, чем в 1953 году. Колхоз продал 
в порядке госзакупок 960 ЦеПтйеров Мо
лока. От реализации молочной продук
ции колхоз получил 300 тысяч рублей 
дохода.

Работники молочно-товарной фермы по
лучили в порядке дополнительной оПлатЫ 
за высокие надои молока 40 тысяч руб
лей.

Иолхозы приобретают машины 
'  и оборудование

В истекшем году колхозы Тегульдет- 
скОТо района приобрели 7 грозовых авто
машин, 4 лОкомобпля. 2 йилорамы и мно
го других машин и оборудования. Так, 
например, колхоз имени Сталина купил 
две автомашины, из них одну легковую.

Снишенив себестоимости 
древесины

.Тесозаготовители Берегаевского лес
промхоза с каждым днем увеличивают за- 
гоговку и вывозку древесины. При суточ- 
йо.ч Заданий ?60 кубометров Ойй ежё- 
дйевно вывозят 800 кубометров леса.

В соревновании лесозаготовительных 
пунктов цервенстйо удерживает Коллек
тив Северного лесопункта {начальник тов. 
Петухов).

Берегаевские лесозаготовители ведут 
настойчивую борьбу за снижение себе- 
етоадости каждого кубометра древесины. 
В IV  квартале 1954 года по отношению 
к  первому кварталу себестоимость одного 
кубометра дрвёесйны снижена на 26 руб
лей.

Книгу— в натдый нолхозный дом
Д и  советскнх лЮдей книгЪ явдяеПрея 

другом в советчиком в жизни. Спрос ал 
произведения класеявов марксивМа-леян- 
низмА, книги  советских писателей и учё
ных, классиков русской и зарубежной 
литературы С каждым годом неизменно 
Повышается. За 10 месяцев 1954 года 
потребительская кооперация обласТМ Про
дала населению значнтеяьно бояьше книг, 
чем за весь 1953 год. В Тегульдетском 
paÂoHë за эДю же время кни г проДано В 
два раза больше, чем было намечено про
дать за весь год. Хорошо организована 
торговля книгами в Бакчарском, Васюган- 
скоы, Божевниковском и Томском районах.

Однайб 6 большйнётве райойов области 
неуклонно растущий спрос колхозников, 
работников МТС и сельской интеллиген
ции на книги  удовлетворяется плохо. 
Например, в Асйновскоы районе план про
дажи кни г не выполняется из месяца в 
месяц. В 1954 гэДУ кни г продано мень
ше, чем в 1953 г.

,В магазинах потребкоопераций нет в 
продаже политической, сельскохозяйствен- 
Пой, художественной и другой литерату
ры. Нельзя в Магазинах купить также 
портрет, Плакат, репродукцию Картины.

Магазин Книготорга всю поступающую 
йовуй литературу продает в г. Асино. 
Так. за 9 Месяцев 1954 года Книго
торг должен был передать райпотребсоюзу 
дйЛ продажи на селе кни г на 40.500 руб- 
йбй, а Передал лишь на 12 тысяч.

Количество магазинов, торгующих кни 
гами в районе, не увеличивается, а сокра
щается; Даже в ряде крупных населен
ных пунктов не торгуют книгами. Напри- 
Mßpi нет в продаже кни г в магазинах сел 
Феоктистовка-. Вознесенка, Нижняя Курья. 
Не организована книжная торговля в 
большом поселке Сосновка.

КПигоношество, проведение недель и 
месячников книги, книжны х базаров в 
районе не практикуется. Не случайно 
поэтому и  то, что большинство колхозов 
района не имеет своих библиотек.

Такое положение с торговлей книгами 
мало беспокбйТ предсёДателя райпотреб
союза тов. Киселева и заведующего тор
говым отделом тов. ЛИтвййойа.

Десяткй библиотечных работников, 
заведующих Сельскими клубами и избами- 
читальнямй, ПйсьМоносцЫ, медицийскиё 
рабоГнйкй, учителя мало привлекаются к  
распространению кни г на селе. Безучастно

относится к распространению кни г и рай
онная комсомольская организация, которая 
могла бы многое сделать для улучшения 
то^овлп книгами На селе.

Во многие сельские магазины Еолпа- 
щевскэго« Парбигского, ТугайСкого и 
Чаинсвого районов книги  не завозятся в 
’гёЧенйё ПёсколькИх месяцев. Туганский 
райпотребсоюз за 9 месяцев 1954 го
да не выбрал В Книготорге ни одной 
книги . Неудивительно, чЧЬ в этих райо
нах количество проданных кни г не толь
ко не Увеличилось, но даже умейьШилось 
по сравнению с 1953 годом. В таком 
же положении оказались КарСйсокский и 
КрйвоЮеПйСкий раЙпЬФрёбЬоюЗы, которые 
из Года в год не Вб1пОЛнЯГОт плана прода
жи кн и г населению.

Еще хуже удовлетворяется спрос насе
ления на портреты, плакаты, репродукции 
картин.

Как это ни странно, некоторые предсе
датели правлений и заведующие торговы
ми отделами райпотребсоюзов относятся в 
торговле книгами, как к  второстепенному 
Дёлу.

Крупные недостатки в деле организа
ции торговли книгой на селе есть и в са
мом облпотребсоюзе. Правление облпотреб
союза редко заслушивает на своих заседа
ниях отчеты райпотребсоюзов о торговле 
книгами. Большинство работников аппара
та облпотребсоюза, выезжая в командиров
ки  в районы области, состоянием книжной 
торговли не интересуется, йомощи рай
потребсоюзам в ее организации не оказы
вает. Облпотребсоюз не ставит настойчй- 
60 перёд облкниготоргом вопрос об уве
личении завоза кна г в районы, не прак
тикует форму централизованного завоза 
кни г из облкнпготорга непосредствен
но в райпотребсоюзы.

Йеобходимо значительно расширить 
торговую сеть, продающую книги. Прода
вать книги  должен каждый магазин на сё- 
ле. Особое внимание надо обратить на ор
ганизацию торговли книгами в отдален
ных магазинах потребкооперации. Необхо
димо оргАнИзоватЬ распространение книг 
путем книгоношества. Существенную по
мощь в этом работникам потребкооперация 
могут оказать комсомольцы, специалисты 
сельского хозяйства, учителя.

Н. АРЛИЧЕНКОВ,
заместитель пачальнияа управления 

торговли облпотребсоюза.

Читатели сельской библиотеки
Бблыпптство колхозников сельхозар

тели имени Молотова, Молчановского рай
она, является читателяыЕ колхозной биб
лиотеки. Библиотека насчитывает около 
4 тысяч книг, располагает просторным 
читальным залом. В колхозе действуют 
4 передвижных библиоГечкн. Они обслу
живают колхозников отдельных поселков 
и работников жйзотноводческих ферм.

Часто посещают библиотеку бригадиры- 
полеводы Мария Пчельникова, Максим 
Берестнев, кОлхозпикй Вера Селенкова,

Михаил Веселков, председатель артели 
Г. А. Молькин и многие другие.

ТракТорйст-кЬмсомолец Григорий Тка- 
йёнко йроЯитал за послеДнеё время 30 
кни г, среди нйх— романы «Белая береза», 
^сНёобыкновённОё лето», «Угргом-река», 
«Заговорщики». В карточке колхозника 
Мйхайла Веселкова в числе прочитанных 
кни г значатёя «Генерал Доватор», 
«ОвОд», «К новому берегу» и другие.

За последнее время особенно возрос 
спрос колхозников на новинки сельско
хозяйственной литературы.

В с тр е ч а  ш кольников  
с та р ш е го

В Томском Доме офицеров состоялась 
встреча школьников с представителями 
старшего поколения.

Внимательно слушали ребята рассказ 
старого коммуниста, участника револю
ционных событий 1905 года Александра 
Емельяновича Абрамовича о создании 
партии коммунистов, ее борьбе с цариз
мом за счастье парода;

Участник гражданской войны, быв
ший партизан Филипп Ннканорович Гулин 
рассказал пионерам, молодым комсомоль
цам о том, как их отцы, деды боролись 
за становление еоветской власти в Сиби
ри,

С п р е д с т а в и т е л я м и  
поколени я

Старый рабочий Роман Андреевич 
Батьков поделился с ребятами воспомина
ниями о том, ка к  в старое время учи
лись дети бедняков.

Участник X II съезда комсомола Царе- 
градекпй рассказал о решениях съезда« 
Затем выступили представители юного 
поколения —  комсомольцы ОлеТ Седон- 
СЕнй, Янна Попугаева, Дюба Войтюк. От 
имени всех пионеров п школьников они 
заявили, что на отеческую заботу партии 
и правительства о советских детях отве
тят отличной уйебой.

к  Ö декабря—пятилетнай план
Промартель «Путь культуры». Колпа- 1  

шевского района, досрочно выполнила в 
19В4 году годовой производственный 
план. Коллектив промартели, обсудив на I

собрании призыв передовых предприятий 
г. Москвы, обязался выполнять пятнлет- 
ний план к  5 декабря 1955 года.

Москва. Так вот она какая! Не трудно 
Представить, что может чувствовать че- 
довев, выросший в далекой сУбирсвоЙ де
ревне, попав в первый раз в Москву. Тут 
была и радость и чувство невотороб ра- 
сХерянноста перед величием и размерами...

Это чувство не покидало Дуею а в то 
время, вогдз опа пришла на «Моска- 
бель». Здесь она прямо направилась к  ди
ректору завода.

—  Я из Томска, с завода «Томкабель». 
Мне хочется ознакомиться t  работой 
эмальцеха.

—  А в на* как? —  спросил директор.
—  Проездом... С курорта...
—  Ленчук, —  услышала Евдокия свою 

фамилию и обернулась. В приемную во
шел Борис Васильевич Анисимов. Рань
ше он работал в Томске начальником 
эмальцеха. Анисимов охотно согласился 
сопровождать свою бывшую етаночивцу.

Первое, что бросалось в глаза йри вхо
де в ц е х ,^ т о  безукоризненная чйсТота. 
Все станочницы работают в белых хала
тах. «И нам нужно добиться этого», —  
подумала Дуся. С некоторой робостью она 
смотрела на,работу москвичей. Па участ
ке, где стояли эмальстапки типа 
«С-24», она задержалась. Аенчук обрати
ла внимание На то. что отдающие ка
туш ки на станках не алюминиевые, а 
железные. Одной такой катуш ки хватит 
на три сменю, а алюминиевой не хватает 
даже на одну смену. Замена иХ отнимает 
много времени.

Все новое, что видела Евдокия, ойа 
стремилась запозшить, чтобы потом сде
лать у себя. Но многое в Томске было 
лучше, чем здесь.

—  Почему у вас такие крутые лесен
ки  к  печам?

■— Со временем переДёЛаем, —  оправ
дывался Анисимов. —  не все сразу.

—  Разве вы не знаете, что в ТмЛеке 
станки переведены на централизованную 
закрытую подачу лака? ~  не уейокаика- 
лась Ленчуя. —  Почему у вас До еях пор 
этого нет? Вы понапрасну теряете десят
ки  килограммов лака.

—  Кто так меняет катуш ки! Вы же 
сожжете проволоку, —  обращается она к  
одной из работниц и тут же ловким дви
жением йротягивает проволоку на себя, 
сохраняя при этом машинную скорость4 и 
закрепляет тонкую медную нить За ка
туш ку.

—  Вот так надо.
Еще в самом начале Ленчук заметила, 

что на участке мйоге рабочих.
—  Сколько станков у вас обслуживает 

работница? —  Спросила она у мастера,
—  Две работницы обслуживают три 

станка.
—  Роскошно Жйвете.
—  А у вас сколько?
—  Одна —  ̂ Четыре.
Уходя из цеха, она обратила внпМаппе 

на молоденькую девушку, которая стойлА 
у машины и с уважением смотрела на ра
ботниц. «Ученица»,— подумала Лейчук и 
улыбнулась своим мыслям. Вот так и ойа 
когда-то начинала работать. Тогда все ка 
залось таки * сложным, недосягаемым.

...Это было в 1948 Году.
—  Пойдете в смену мастера Родийой,—  

сказал начальник цеха, когда новая 
работница робко протянула ему направ
ление Отдела кадров. Первое время ЕвДО- 
вйя боялась подойти к машйнё. Онй уЖе 
пожалела, что вешила пойти на завод.

—  Ничего не могу понять, не смогу я 
работать здесь, —  не раз жаловалась она 
мастеру.

Но она поняла, й  поняла гораздо райь= 
ше, чем этого требовалось от ученицы.

Не через три месяца, а через йёсЯЦ ойа 
уже работала самостоятельно. Пытливый 
ум, страстное желание научиться рабР- 
тать, узнать машину сделали свое делО;

Молодой работнице помогала Таиейя 
Тимофеевна Родина. В свободное вреМя 
она подолгу объясняла ей принцип рабо
ты Машин. От рассказов мастера сложное 
становилось простым, непонятное —  по
нятным.

—  Настойчивая) любознательная рА- 
6o tH n u a ,-^T 08Baacfl в то время о Ленчук 
технолог Иван Спиридонович Репин. По 
его предложению Ленчук перевели на у ч а 
сток стайкОб «С-24». 9to был самый от
стающий участок. Станки еще нё быЛи 
полностью освоены. Работницы ВЬгаОлня- 
Лй нормы на оО процентов, брак прино
сил большие убытки зайОду.

Ленчук упорно пыталаеь постигнуть 
причины брака, много часов проводила в 
цехе. Йо положение не улучшалось.

Она обслуживала два станка и с тру
дом управлялась с ними. Участок ра
ботал попрежпему плохо. Были дни, ког
да простаивали все станки.

В Чём ХеЛО? —  HÍ0T вопрос задавали 
Себе йнжейерйо-теХнпчесйПе работни
ки  цеха, его задава.1а И ЛёпЧук.

Вместе С Репиным Она слеДйла за ра
ботой каждого Узла станка, тщательно 
Цроверяя Все Звенья технологического 
процесса. За короткое время были замене
ны отдельные детали станка болёе совер
шенными. Были усоёершепстйойапы пе
чи, и Теперь можно было без труда поД- 
ДержййаТЬ 6 Них постоянную температу
ру. Немало прпн1лось поработать на уча
стке и механику, и слесарям, н мастеру. 
Брака стало меньше, но он был. Ленчук 
уже хорошо изучила станки, она упор- 
цп я с ш а  нрячину брака и когда йашла, 
удивилась тому, что ни Иван Спнридоно-

вич, проводивший почти все время на 
участке, ни мастер, ни она сама до сих 
пор йе видели, что канавки подающего 
вала, по которым идет проволока, очень 
острые, поэтому экаль сдирается, на про- 
вЬлокё получаются просветы, отсюда 
б1ык. Работница обратилась к  технологу:

—  Иван Спиридонович, нужно заме- 
яЙГЬ тягоёЫЙ вал. —  и она рассказала о 
своих предположениях. ВмёСтё ойИ прове
рили весь процесс эмалирования. Причи
на брака была найдена.

Ленчук сама следила за установкой но
вых ваяов:

—  Канавки должны быть более поло
гими, —  заявила ОНА цёХобомУ слёсарю, 
когда был готов первый вал.

~  ta k  ёойдет.
-т - Нет, не сойдет.
Участок стал выпо.ЛйяТь задание, бра

ка почти не было. Конечно, были и про
стои п Срывы, йо ё общем «С-2^» рабо
тали непло.хо.

Так йр0Должа.Лось несколько месяцев. 
Дело шло к  маю. Работницы брёлй повы
шенные обязательства. Ленчук обещала 
в Апрё.Тё ДаТь liöÄTopM нормы.

Как-то после смены к  Репину подошла 
работница отдела технического контроля. 
Она явно волновалась. П было отчего.

—  Все «С-24» дают брак. Ни одной 
годной каТуШки.

—  Не может быть!?
В этот день не удалось установить 

прйЧййу. На следующий день Сйова тел 
брак. Стапкй работали безукоризненно. 
Но откуда брак? Это пока оставалось за
гадкой.

Вечером в цехе йроводнлись занятия 
курсов техминимума. Евдокия, ка к  п все 
работийцы, рёгулярно ппеещала ваиятня 
II внимательно слушала все, »гго там го
ворилось. Но сегодня ее мысли были за

няты другим. «Почему идет брак?». Она 
пришла на участок. Здесь были и Репин 
и Фарстов —  начальник цеха.

Я все проверил, —  как  бы сам 
себе говорил Иван Спиридонович. —  
Станки работают Нормально..’. Тут какая- 
то другая причина.

Евдокия тоже была уверена в том, что 
дело не в Станках. Но в чем же? И 
вдруг, ка к  электрическая искра,— мысль: 
«А что ес.1и медь...».

—  А может быть медь плохая, Иван 
Спиридонович?..

—  Что ты, Дуся, ведь она же ка к  зо
лото, тут  ты фантазируешь.

И, действительно, тончайшая медная 
Проволока, изготовленная в первом цехе 
завода, при свете электрических лампо
чек отливала золотистым блеском, плавно 
шла е катуш ки  на катуш ку.

Но мысль, раз появившись, теперь не 
давала покоя. Работница быстро отыскала 
в груде отходов проволоку, на которой ра
ботали в прошлом месяце, и пустила ее 
в станок. Эмаль ровным слоем по
крыла медную нптку. Она попробовала 
снова. Медная нитка ровно покрывалась 
эмалью.

Дуся стояла с возбужденным лицом и 
не верила сама себе. Сомнений больше не 
бы.чо. Первый цех ДавАл бракованную 
продукцию. Но что делать? Другого мате
риала нет. Все станки стоят.

—  Александр Григорьевич, —  обрати
лась Ленчук К начальйнку цеха, —  нуж 
но пережигать медь. Пустить Через печь 
лшннин оборот проволоки. Тогда знульсия 
будет сгорать.

—  Да, —  вмеШа.1ся в разговор Репин, 
—  пока придется еоглагптьря. А .Дальше 
подумаем нал Усойе[1шевствованием Стан
ков. Добавим катушек.
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По пути дальнейшего подъема 
обш,ественного животноводства

На достигнутом 
не остановимся

Животноводы нашего колхоза добились 
некоторых успехов в борьбе за увеличе
ние поголовья и повышенге продуктив
ности общественного скота. Плановые за
дания по росту поголовья выполнены по 
всем видам скота. Сейчас колхоз имеет 
на каждые 100 гектаров пашни, лугов п 
пастбищ по 22 головы крупного рогатого 
скота, ив них 8 коров. В 1954 году на
доено от каждой фуражной коровы на 
200 литров молока больше, чем в 1953 
гоДу. 5^тyчшил»cь показатели работы 
свинарок, телятниц и чабанов.

Ко.тхоз досрочно рассчитался с госу
дарством по обязательным поставкам мо
лока п много молока продал в госзакупки. 
В среднем ^ocyдapcтвy продано по 600 
литров молока от каждой коровы. Это 
явйлось важнейшим условием повышения 
доходности общественного животноводства 
и значительного увеличения стоимости 
трудодня.

Однако эти показатели нас не удов
летворяют. Они должны быть превзойдены 
в 19о5 году. Все условия для этого в 
ВоЛхозе созданы.

Прежде всего у  нас улучшилось поло
жение с кормами. Скот полностью обеспе
чен на всю зимовку грубыми и сочными 
кормами. Достаточно хорошего сена, по- 
хозяйскй васвярдована солома, прибрана 
мякина и зерновые отходы. Ёа каждую 
корову заложено по б тонн силоса.

Улучшены условия стойлового содер
жания скота. Все старые животноводче
ские помещения отремонтированы и 
утеплены. Строительная бригада построи
ла новый типовой коровник на 100 и 
овчарник— на 300 мест. Перенесено на 
более сухое место помещение свинарника. 
Теперь у  нас все животноводческие поме
щения находятся в одном месте. Это дает 
возможность более рационально организо
вать работу кормокухни, запаривать гру
бые корма не только для воров, но и для 
свиней.

Рядом с фермами просторное помещение 
для животноводов. Здесь они проводят 
свой досуг.

На фермах постоянные кадры животно
водов. Многие из них работают по 10 
лет, накопили богатый опыт, что позво
ляет им улучшать свои показатели. На
пример, доярки тт. Роголис, Пахомова и 
Петрова надой молока на каждую корову 
по сравнению с 1953 годом увеличили на 
250— 300 литров.

Ежегодно добивается высоких показа
телей телятница тов. Равннш. В 1954 
году она вырастила 88 телят, обеспечив 
их высокий среднесуточный цривес. Ча
баны тт. Н. Муратова и М. Берзннш, 
Имеющие многолетний опыт работы на 
ферме, получили от 150 закрепленных 
за ними овцематок 225 ягнят. Немало у 
нас и других передовиков животновод
ства. Уме.ю пепользуя их опыт, сделав 
fero достоянием всех животноводов, мы 
моЖем вдвое повысить продуктивность 
общественного скота.

Поддерживая Призыв доярок колхоза 
«Северное сияние», работники наших 
янвотвоводческиД Ферм обязались обес
печить надой молока на каждую корову 
йо 1.500 килограммов, среднесуточный 
привес телят по 700 граммов, ликвиди
ровать прохолащивание маточного пого
ловья.

Постараемся сделать все, чтобы выпол
нить взятое обязательство.

А. ЗАИКИН,
заместитель председателя колхоза «Про
жектор севера», Тегульдетского района.

От каждой коровы—  

по теленку
Ответственна роль доярки в борьбе за 

дальнейший подъем общественного живот
новодства. Мы должны Обеспечить неук
лонное повышение надоев молока, добить
ся выполнения планов по воспроизвод
ству стада, ежегодно получать от каждой 
коровы здоровый приплод и сохранять 
его.

Часто приходится слышать от животно
водов других колхозов, что у них велик 
процент яловости коров. По моему мйе- 
нпю, в этом во многом вцноваты доярки, 
которые не обеспечивают внимательного 
ухода за коровами.

По опыту своей работы я могу сказать, 
что только благодаря индивидуальному 
подходу К животному, мне удается еже
годно получать от каждой коровы по здо
ровому теленку* повышать удои. В 1954 
году я получила от 15 коров 15 телят.

Доярка должна очень внимательно 
ухаживать за стельными коровами, Осо
бенно перед отелом и в первый месяц 
после отела. В этом —  ключ к  повыше
нию продуктивности коров, к  получению 
здорового молодняка. Я* например, вместе 
с нашим колхозным зоотехником, делаю 
все от Нас зависящее, чтобы уберечь ко
ров от абортпрованйя, создать им все 
условия для нормального развития пяода^ 
Коров стараемся содержать в хорошей 
упитанностп. Если у животного пропа
дает аппетит, но не обнаруживается 
никакого заболевания, мы немедленно из
меняем рацион кормления, сроки дачи 
грубых и сочных кормов.

Особенно строго учитываю индивиду
альные особенности животных при вос
питании телят до 20-дневного возраста. 
В первые дня после отела, когда теленку 
обычно выпаивается почти Йсе молозиво, 
Полученное О*' матери* я провожу четы
рехкратную дойку. Это позволяем выпаи
вать телятам молОзиво небольшими пор
циями, что способствует лучшей усвояе
мости его теленком. Если теленок бывает 
слабым, я выпаиваю ему молозивО матери 
за пять Дач. Переход от поения тележка 
молоком матери на пойку смешанным 
молоком осуществляю постепенно, с уче
том индивидуальных особенностей телен
ка. Это помогает мне ежегодно сохранять 
всех fëлят от Свойх коров, передавать 
их телятницам здоровыми и упитанными.

В нынешнем году я взяла обязатель
ство надоить от каждой коровы по 1.500 
литров молока и получить от каждой из 
них по теленку.

М. ПЕТРОВА.
доярка колхоза «Прожектор севера».

Быстрее
ликвидировать

недостатки
В ЭТОМ хозяйственном году у  нас соз

даны благоприятные условия для зимовки 
скота.

Своевременный подвоз силоса на фер
мы, скармливание скоту турнепса, запа
ривание грубых кормов и скармливание 
их в соответствии с индивидуальными 
рационами позволили каждой доярке за 
первые же месяцы зимовки добиться зна
чительного повышения суточных удоев 
по сравнению с зимними месяцами 1953 
года. Только перевод животных из старых, 
неблагоустроенных помещений в светлый,

просторный и теплый коровник дал воз
можность увеличить суточные уДои поч
ти на 10 процентов.

Но неиспользованных резервов у  нас 
еще много. Разве можно, например, ми
риться с тем, что в рационе воров нет 
концентратов, хотя в колхозе они есть. 
Из-за отсутствия концентратов мы не мо
жем организовать р1здой воров так, как 
этого требует зоотехническая наука. >

Плохо е водопоем. Иы до сих пор поим 
воров из проруби. В морозные дни ж и 
вотные пьют очень мало и снижают удоя 
ПОЧТЕ наполовину. Можно было Давно 
механизировать водоснабжение ферм, но 
правление колхоза медлит с решением 
этого вопроса.

Много недостатков в работе, которые 
зависят от самих ДОярок. Нередко бывает 
так, что рационы числятся только для 
форИы, а корма коровам даются Век по
пало, без учета особенностей важдоТо 
животного. Некоторые Доярки иногда не 
соблюдают распорядок дня при доений 
коров. Часто мы эти недостатки не заме
чаем или не считаем особенно важными. 
Такое отношение к  упущениям в Ьаботе 
недопустимо. Правлению колхоза необходи
мо покончить с затягиванием мех8}^за- 
ции трудоемких процессов на фермах, 
выделить концентраты Для раздойных 
воров.

Нужно навести порядок м в оплате 
труда. У  нас до сих пор не выполняются 
указания партии и правительства о повы
шенна материальной заинтересованности 
колхозников в развитии общественного 
животноводства.

Е. ПАХОМЕННО,
деярка колхоза «Прожектор севера».

На 6-й улице Онтябрьского поля сооружаеггоя первый в Москве бескаркас
ный крупнопанельный ясилой дож. Бескаркаеное крупнопанелвное домостроение 
открывает большие возможности для индусггриализации строительства, широко
го п1)имёнония железобетонных конструкций и детали* позволяет превратить 
стрежтельную площадку в сборочно-монтажную. Дом полностью собйрают из 
изготовляемых на заводе крупных желеообетонных деталей. Затраты труда при 
сооружении такого дома уменьшаются в три — четыре раза по сравнению сзо 
строительством Нирпйчного вданИя.

На снимке: монтаж первого атажа крупнопанельного дома на 6-й улице 
Октябрьского поля. (Фотохроника ТАСС).

Сохраним весь 
молодняк

Включаясь в социалистическое сорев
нование животноводов за дальнейшее уве
личение роста поголовья скота и повы
шение его продуктивности, я обязуюсь 
в нынешнем году сохранить всех приня
тых от доярок телят и добиться их сред
несуточного привеса по 700 граммов на 
голову.

В прошлом году я вырастила 88 те
лят. Среднесуточный привес каждого из 
них составлял по 550— 650 граммов, А 
условия содержания телят были значи
тельно хуже. Часто не хватало концентра
тов и минеральной подкормйи, не всегда 
можно было подогреть воду для пойла. 
Несвоевременно поступало молоко для 
телят, так ка к  график доения коров на 
ферме нарушался.

Теперь в рационе телят имеется вдо
воль концентратов, витаминной н мине
ральной подкормки, боль-лизунец. Молоко 
для телят поступает всегда своевременно. 
Для каждого уеленка, который не достиг 
двухмесячного возраста, изготовлены от
дельные клетки.

Работники фермы особое внимание об
ратили на улучшение породности местно
го скота. В этом деле мне, как телятнице, 
предстоит выполнить Много работы. По 
совету зоотехника тов. Лыхиной, мы ре
шили телят от наиболее продуктивных 
коров поставить на особый учет, устано
вить Для них Ьтдельпые рационы, вести 
за ними повседневное наблюдение.

Постараюсь приложить все силы и зна
ния к  тому, чтобы с честью оправдать 
доверив колхозников.

3. РАВНИШ,
телятница колхоза «Прожектор севера».

Дополнительная оплата работникам животноводства
Правление колхоза имени Жданова, 

Зырянского района, широко применяет 
установленные партией и правительством 
меры повышения материальной заинтере- 
СбВаяндсти работников животноводства по 
резу.1 ьтатам их труда. Здесь регулярно

стали производить авансирование колхоз
ников, занятых в животноводстве.

За исгекший сельскохозяйственный год 
в порядке дополнительной опЛаГы живот
новодам колхоза выдано 12 ть(сяч руб
лей Броме того, в порядке аванса всем

колхозникам на трудодни было Выдайо 
160 тысяч рублей, это больше прошлого 
года на 100 тысяч рублей.

Правление колхоза «Октябрь» в поряд
ке аванса работникам животноводства 
выдало 21 тысячу рублей.

Через несколько дней участок снова
^  выполнял задания, давая высококачест

венную продукцию. Свои предмайские 
обязательства все работницы вьгаолнили.

...Шло время. Это были годы пятой пя
тилетки. В строй входили новые машины, 
участки, цехи. Творческая мысль рабо
чих приводила в действие такие резервы 
производства, о которых раньше не сме
ли и думать. Были механизированы де
сятки трудоемких процессов труда. Но 
разве есть предел творчеству людей!

С ростом завода росли люди. Машины
«С-24» давно уже работали безотказно.
Ленчук без труда обслуживала две̂  маши
ны, перевыполняя нормы. Это был ре
зультат усилий всего коллектива цеха. За 
короткое время в работу машин было вне- 

л  сено много нового.
^  В цехе узким местом была подача лака 

К станкам. Лак разливали по корытцам, 
которые были приделаны к  каждому стан
ку . В него попадала пыль, и лав приходи
лось заменять. Это приносило огромный 
ущерб производству. Только на участке 
станков среднего сечения в год терялось 
лаку почти на 250 тысяч рублей.

Механик Лобанов и начальник лабора- 
торнп Смирнов предложили организовать 
централизованную подачу лака к станкам 
в закрытых трубах. Наличие лака в тру
бах контролировал поплавковый регуля
тор. Переход на централизованную пода
чу, о которой говорила Ленчук в Москве, 
полностью устранил втходы, резко сокра
тил брав.

Ленчук вместе с технологом укоротила 
оси. на которых вращаются принимаю
щие катуш ки. Это позволило клеить эти- 

. ветки к катушкам на ходу. В результате 
^  экономится много времени.

СтЬяйй солнечные, летние дни. Многие 
рабочие ушли в отпуск, некоторые уеАа- 
лй в колхозы на полевые работы.

В цехе было созвано совещание. Об
суждался один вопрос: ка к  обеспечить
работу всех машин. Особенно трудное по
ложение создалось на участке станков 
«С-24».

Вариантов было немного. Решили кой- 
кого отозвать из отпуска. Нежелательно 
прерывать людям отдых, но что ж  поде
лаешь.

Когда Ленчук узнала об этом, она при
шла в кабинет начальника цеха.

—  Дайте мне все станки, —  заявила 
она.

Фарстов недоумевающе посмотрел на 
работницу. Ленчук пояснила:

—  Я решила обслуживать все четыре 
станка на нашем участке.

Это решение не было случайным. Уси
лиями коллектива были созданы условия 
для работы на четырех станках. Ленчук 
об этом мпого думала, а этот случай по
мог ей решиться.

...На участке, где размещены «С-24», 
слышен ровный шум станков. На пёрвый 
взгляд кажется, что станки работают без 
помощи людей. Но вот по каркасу сверху 
быстро сбегает Ленчук. Она обхоДит стан
ки, во-время заменяя катуш ки.

88 тончайших эмалированных нитей 
идут из печи на принимающие катушки. 
И за каждой надо следить. Безошибочно 
по цвету работница определяет качество 
эмали. Она должна проследить за каждым 
из 360.000 метров эмалированной прово
локи, которая выходит из станка. Стоит 
при замене катушек чуть задержать про
волоку и она сгсЩит в печи. Тогда при
дется налаживать новую нить и некогда 
будет следить за остальными. В печи 

1 + 3 0 0  градусов. Если температура ня-

я е  —  идет брак, если выше —  горит 
пройод. Обо .всем этом помнит работница. 
Она внимательно следит 8а работой стан
ков.

Ленчук не заметила, ка к  закончилась 
смена —  первая смена ее работы на че- 
т ы й л  станках. Впереди их будет еще 
много. Работать на четырех станках бу
дут ее подруги. Но эта смена, положив
шая начало многостаночному обслужива
нию, останется надолго в памяти работ
ницы. м

Зимний день короток. Совещание дли
лось не более полутора часов, а уже дав- 
йо стейнело. Резкий ветер неприветливо 
встретил выходящих работниц. До проход
ной шли вместе. Ленчук поспешила рас
прощаться с подругами. Ей хотелось 
остаться наедине со своими мыслями, об
думать то, что говорилось на совещании.

«Соревноваться за досрочное выполне
ние пятилетнего плана... На «Москабеле» 
решили в сентябре выполнить пятилет
ку».

Веселые огоньки заиграли где-то в 
уголках глаз молодой женщины. «Теперь 
нас трое работает На четырех станках, а 
завтра будет больше. Вон Аня Жаркова 
давно обогнала меня. Да и бывшие уче
ницы на пятки наступагот...». При воспо
минании о том. что она выучила четы
рех работниц, Дуее стало теплее. «...Те
перь они работают на разных участках и 
значатся в числе лучших эмалировщиц». 
Мысли Ленчук вернулись к  своему участ
ку. «Много придется еще поработать, 
много нужно сДелВть. Ну что ж. раз нуж 
но —  сделаем. Ох москвичей не отста
нем».

Б. ЯРИН.

Устранить Н8Д0Сатки, мешающие
выполнять график циклинности

калтайскнй леспромхоз комбината «Томлес» еще несколько месяцев 
назад занимав одно яз первых мест в соревнования предприятий за до
срочное выполнение и перевыполнение годового производственного зада
ния. Сейчас предприятие не выполняет графян заготовки и вывозкн лесЯ.

О тех Недостатках, коТСрые меШают выполнять графив Цикличности, 
и рассказывают лесозаготовители ниже.

Ч то  м е ш ае т выполнять граф ик  
цикличности

Третий мастерский участок был орга
низован на ЛаринсЕом лесозаготовитель
ном пункте в ноябре прошлого года. Он 
был укомплектован высвободившимися 
рабочими с первого и второго мастерских 
участков в связи с переходом леспромхо
за на хлыстовую вывозку древееивы и 
трелевку леса с кронами. Перевод мастер
ских участвой на новую технологию дал 
положительные результаты. Так. до пере
хода на трелевДу Леса с кронами сучко
рубы, особенно в зимнее время, редко йы- 
полняЛи сменную норну. Это сдерживало 
работу трелевочных тракторов. После пе
рехода Ий трелевку леса с кронами ком
лями вперед и вывозку его в хлыстах 
значительно облегчился труД обрубщиков 
сучьев, так как они работают теперь на 
верхнем складе, не тратят времени на 
разведение дополнительных костров и на 
переходы по лесосеке. Применение новой 
техники (электросучкорезок РЭС-1) и пе
реход с лесосеки на склад сразу сказа
лись на работе обрубщиков сучьев, кото
рые сейчас выполняют сменные нормы 
на 150— 160 процентов. Теперь 
в лесосеке работает только вальщик 
II его помощник. Благодаря переводу уча
стка на трелевку леса с кронами комлями 
вперед значительно уменьшились поломки 
тракторов, улучшилась их работа. Трак
торы теперь работают при постоянной 
Нагрузке.

Казалось бы, все эти преимущества ра
боты по новой технологий должны были 
дать коллективу участка значительное

увеличение заготовки леса. Но не так 
обстоит дело в действительности. Задание 
в ноябре и декабре коллектив не выпол
нил. Основные причины невыполнения 
планов в том, что заводские щиты трак
торов К Т -12 рассчитаны на трелевку 
хлыстов вершинами вперед. При трелевке 
же комлями вперед типовой щит тракто
ра КТ-12 нужно значительно усилить и 
делать шире, чтобы комли во время тре
левки воза не падали на гусеницы трак
тора, что очень часто приводит в про
стою машин на волоках. Прошло почти 
полтора месяца с тех пор, как мы начали 
треЛейку йО-новому, а щиты не переделы
ваются. Все в леспромхозе Прекрасно 
знают об этом, но ничего предпринять нс 
могут, так как материала для усиления 
щитов нет.

Плохо обстоит дело на мастерском уча
стке и с погрузкой леса. Отгрузка леса 
с мастерского участка ведется нерегуляр
но. Погрузочные агрегаты часто выходят 
из Строя из-за неприспособленности их к  
погрузке хлыстов.

Нерегулярно подвозятся на мастерский 
учЛеток горючее и смазочные материалы. 
До сих пор не налажена телефонная 
связь мастерского участка с лесопунктом.

Все это мешает коллективу мастерско
го участка систематически выполнять 
цикл.

В. ЦИМБАЛ,
мастер третьего участка Калтайского 

леспромхоза.

Б ольш е внимания работе тр акторо в
Я работаю трактористом на третьем 

мастерском участке. Свой рабочий день 
организую следующим образом. Приезжаю 
в лес, осматриваю трактор и, убедившись 
в том, что машина исправна, выезжаю в 
лесосеку с прицепщиком. В деляне я по
могаю прицепщику вытаскивать трос. 
Разносим вместе чекера. Это значительно 
ускоряет комплектовку воза на лесосеке.

Быстро кЬмп.тектовать воза нам помо
гает хорошая валка леса, которую ведет 
моторист тов. Вейчук. Он ва.тит лес в за
данном направлешш. Волок у  нас в хоро
шем СОСТОЯНИЙ, что позволяет вести трак
тор на второй и третьей скоростях. По 
окончании рабочего дня иы опять осмат
риваем трактор и  подготовляем его к

сдаче сменщику в полной исправности.
Но на нашем участке есть еще много 

недостатков, которые мешают выполнять 
цикл. Мы неполностью снабжены чокера- 
ми и кольцами, без которых невозможно 
зацеплять хлысты. Машину иногда за
правляем кедровой и пихтовой газогене
раторной чуркой. Из-за этого трактор 
плохо работает. Кроме того, приходится 
вместо ДВУ! раз заправлять его 4— 5 раз 
в смену.

Все эти недостатки тормозят нашу ра
боту. Мы не выполняем нормы, несмотря 
на то. что можно каждый день давать 
115— 120 процентов задания.

Л. ДАМАШУС,
тракторист третьего мастерского участка.

Правильно вести п о гр у зку  л еса
Наш мастерский участок работает по 

новой технологии. Мы ведем трелевку ле
са с кронами комлями вперед. Кроме того, 
на лесозаготовительном пункте введена 
хлыстовая вывозка древесины. Все эти 
новшества поставили перед нами задачу—  
упорядочить все фазы работ, строго соб
людать технологию лесозаготовок. Осо
бенно важно при работе по-новому пра
вильно и аккуратно вести валку леса. 
Это ускоряет н  облегчает работу тракто
ристов.

Вместе с помощником тов. Исаковьдм 
мы стараемся валить лес так, чтобы 
трактористы набирали воз в одном месте 
без переездов. Нужно сказать, что в пос
леднее время мы научились дедать это, и 
трактористы на нас не обижаются.

Нормы выработки мы выполняем, но 
могли бы работать еще лучше. Нам при
ходится часто менять место работы, пере-

ходить из деляны в деляну. Это из-за то
го, что погрузка леса ведется плохо, 
верхний склад быстро забивается древе
синой. В таких условиях, конечно, рабо
тать нельзя, и мы переходим в следую
щую деляну. Это отнимает много рабоче
го времени. Частая смена делян мешает 
нормально работать еще и потому, что, 
разрабатывая новый склад,, мы спиливаем 
дёревья заподлицо с землей, и поэтому 
пилы быстро тупятся.

Когда погрузка задерживается, нам ра
ботать очень трудно. Тракторы тогда тре
люют лес медленно, валка приостанавли
вается.

Работа по новой технологии показы
вает, что мы имеем все возможности пе
ревыполнять цикл, если будет налажена 
погрузка хлыстов на автомобили.

М. ВЕЙЧУН, 
моторист электропилы.

Н е р е ш е н н ы е  вопросы
На лесозаготовительном пункте Ларино 

за последнее время работа тракторов за
метно ухудшилась. Если с апрели прош
лого года по ноябрь не было с.лучая, 
чтобы хоть один тракторист не выполнил 
своего задания, то теперь такие факты 
есть. С переходо.ч на трелевку леса с 
кронами комлями вНеред производитель
ность тракторов снизилась. Трактористы 
стали выполнять нор«у на 50— 80 про
центов. Вначале это случилось потому, 
что онп еще не ознакомились е новой 
технологией работы. Потом некоторые из 
них хорошо освоили трелевку леса е кро
нами и стали выполнять нормы выра
ботки. Однако до сих пор не решен очень

важный вопрос. Трактористы мог.та бы 
вывозить еще больше леса, если бы были 
усилены погрузочные щиты и шарниры 
На тракторах.

До сих пор у  нас имеются случаи по
ломок тракторов из-за неправильной 
зксИлоатацйи их. Это объясняется тем, 
что нет контроля за работой механизмов. 
На лесозаготовительном пункте сейчас 
остался один старший механик. Чтобы 
своевременно производить ремонт и сле
дить за правильной эксплоатацией трак
торов* этого мало. Нам нужны механики.

А; НЕПОМНЯЩИЙ, 
старший механик Ларинского лесоза

готовительного пункта.

Письма в редакцию
Благодарность матери

В 1951 ГОДУ Я отдала свою дочь Таею 
в ясли М  Э г. Томска. Признаюсь, мне 
не очень хотелось отдавать ребенка в яс
ли. Но оказалось, что условия, которые 
созданы там для детей, ничуть не хуже 
домашних, а, пожалуй, даже лучше.

Каждому ребенку обеспечен хороший 
уход, правильное воспитание, чуткое от
ношение со стороны обслуживающего пер- 
сона.та.

Первый шаг 6 своей жпзни моя дочь 
сделала с воспитательницей Клеопатрой 
Владимировной Матвеевой. правильно 
произносить слова ее научила воспита
тельница Мялйя Григорьевна Григорьева. 
Заведующая яслями Мария Матвеевна Ми
неева прекрасно знает каждого ребенка, 
его особенности, часто встречается с ро
дителями.

Я хочу бт всего сердца поблагодарить 
коллектив работников яслей за то, чío 
они помогли Мне воспитать дочь на пер
вых шагах ее жизни*

И. СУХАНОВА.

Сельскохозяйственные 
фильмы—на широкий 

экран
Областная контора «Кинопроката» и  ее 

филиалы в Ёаргаске, Колпашево и Ше- 
гарке располагают более чем 200-мя 
фильмами и киножурналами на сельско
хозяйственные темы. Среди них— «Беседы 
агронома», «Новости Сельского хозяйств 
ва», «Мастер высоких удоев», «Колхоз 
высоких урожаев», «Улучшение лугов н 
пастбищ», фильм об освоении целинных 
зе.чель, «Первая весна» и другие.

Однако на экранах области фильмы и 
журналы, рассказывающие о передовом 
опыте в сельском хозяйстве, появляютс* 
редко. Областная контора «Кинопроката» 
разослала в районы каталоги имеющихся 
в ее распоряжении фильмов. Но большин
ство отделов культуры райисполкомов дз 
сих пор не заключило договоров с МТС ■ 
колхозами о Демонстрации сельскохозяй
ственных фильмов. Работники «Кинопро
ката» мало получают Оаявок на этя 
фильмы.

Областное управление культуры плохв 
занимается пропагандой сельскохозяйст
венных фильмов.

А. ОЛЕЙНИКОВ.

Междугородняя Лйная 
работает плохо

в  середине сентября истекшего года 
была сдана в эксплоатацню междугород
няя телефонная линия, соединяющая се
ло Пудино с областным центром —  
г. Томском. Однако она нормально рабо
тала только 8— 10 дней. За два с лиш
ним месяца из Пудино сумели перегово
рить не более 60 человек.

Для того, чтобы вызвать г. Томск, те
лефонистке преходится затрачивать нема
ла труда. Пока Пудино вызывает Стари
цу, Старица —  Парабель, а Парабель —  
Колпашево, —  проходит несколько минут, 
и на переговоры остается очень мало вре
мени. Часто Парабель и Колпашево вре
мя, предназначенное для Пудино, исполь
зуют са.чи. В результате этого, например, 
была сорвана связь Пудино с г. Томском 
в последних числах ноября.

На линии происходят частые поврежде
ния, а устраняют их медленно. Техниче
ский контроль за состоянием линий осу
ществляется плохо. Участок Пудино —  
Старица обслуживается одним надсмотр
щиком, а на участке от Коровино до Пу
дино нет ни одного надсмотрщика.

Невозмутимое спокойствие в отношенжн 
этих беспорядков проявляет начальник 
Колпашевского линейно-технического уча
стка тов. Гайбовпч и начальник Пара- 
бельского участка тов. Малянов,

О беспорядках на линии знают и в об
ластном управ.дении связи. В адрес на- 
чальнпка областного управления связи 
тов. Григоровича была послана не одна 
телеграмма с просьбой принять меры для
у.лучшенпя работы линии. Однако линия 
До спх пор работает плохо. Когда же бу
дет нормально работать телефонная ли
ния, связывающая село Пудино с городом 
TOMCftOM?

В. ГЛАДКИХ.
М. БЕСКРОВНЫЙ.

Нужна мастерская 
по ремонту

измерительных приборов
В Г. Томске много промышленных 

предприятий, высших и средних учебных 
заве.дснпй. которые пользуются измери
тельными приборами. Зачастую этих при
боров не хватает. В то же время на скла
дах органшацпй лежат неисправные при
боры, которые не могут быть реставриро
ваны на месте.

Необходимо в г. Томске организовать 
мастерскую по ремонту измерительных 
приборов. Это даст возможность заводам 
и учебным заведениям города привести в 
рабочее состоянйе много измерительных 
приборов.

М. ГОЛОД.

К о р о т ки е  сигналы
О  Взвоз на улице Бакунина г. Томска 

очень крут и скользок. Особенно опасным 
становится он для хождения вечером, так 
ка к  освещается всего лишь одним фона
рем.

К. КРАСИЛЬНИКОВА.
©  Буфет столовой Л* И .  находящийся 

в учебном корпусе индустриального техни
кума г. Томска, работает крайне неудов
летворительно. В буфете, кроме сухих бу
лочек и папирос, почти ничего не бы
вает. Буфетчица Глубоковская грубит с 
учащимися, нарушает часы торговли. 29 
декабря, например, буфет был открыт в 
11 часов.

С. СТЕПАНОВ,
Н. ШАМРАЙ.
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___  подпгаптаковом заводе 38 человек олулсащнх из конторы перешли рабо-
теть в цехи. Сшчас они осваивают новые профессии. В теплосиловом цехе про- 
феосяю аппарат^ а изучают бывшая бухгалтер цеха Н. М. Осиева и бывшая 
иормнровщица М. Г. Ладурко.
.. и  Нл аггаратчик П. В. Лапт«а (справа) проводит занятие
е Н .  М. Осиевой и М. Г. Ладурто, Черед два месяца они смогут работать са
мостоятельно.

Фото Ф. Хитрнневяча.

На вечернем отделении 
политехнического и н сти тута

Вечернее отделение политехнического 
института имеет факультеты: механиче
ский (технология машиностроения), элек
тромеханический (электрификация про
мышленных предприятий) и радиотехни
ческий. Здесь обучается свыше 300 рабо
чих и служащих заводов манометрового, 
электромеханического, режущих инстру
ментов, «Сибэлектромотор», карандашной 
фабрики и других предприятий города.

Сейчас на вечернем отделении прохо
дят экзамены. Электрик электромеханиче
ского завода тов. Гордынец учится на 
четвертом курсе электромеханического фа
культета. Он успешно сдал первый экза

мен по политэкономии. Отличные знания 
на экзамене по политэкономии показал 
студент четвертого курса механического 
факультета, конструктор завода «Сиб- 
электромотор» тов. Климовский.

Хорошо подготовились к  экзаменам сту
денты—  работники электромеханического 
завода тт. Карелин, Маслов и другие.

Огуденты вечернего отделения в про
цессе учебы пользуются всеми наглядны
ми пособиями и кабинетами, имеющимися 
в институте. Предприятия, где работают 
студенты, на период экзаменов предостав
ляют им дополнительный десятидневный 
отпуск с сохранением содержания.

В пионерской д р уж и н е
Интересно, содержательно проводят 

свой досуг пионеры Берлинской семилет
ней школы Зырянского района.

Б дружине 4 отряда. В каждом отряде 
имеется подробный план внеклассной ра
боты.

Недавно пионеры отряда М  2 органи
зовали сбор на тему «Река-богатырь», 
посвященный великой русской реке Вол
ге. Пионеры читали стихи о прошлом 
Волги, рассказы о ве.тиких уроженцах 
Поволжья В. И. Ленине, Н. Г. Чернышев
ском и др. Пионеры исполнили пес
ни о Волге, стихи советских поэтов о 
новой славе великой реки, о стройках

коммунизма. Надолго запомнился пионе
рам этот сбор.

Увлекательно прошел сбор «Путешест
вие по карте» в отряде 3. Пионеры 
«побывали» в различных странах мира, 
узнали о них много нового.

Почти все пионеры занимаются в круж 
ках —  рукодельном, хоровом, спортив
ном, драматическом, юных натуралистов.

Внеклассная работа помогает пионе
рам успешно учиться. Большинство из 
них имеет только хорошие и отличные 
оценки.

И. РОМАНОВ, 
завуч Берлинской семилвтней школы 

Зырянского района.

Новые постановки Асиновского районного 
Дома культуры 

В Хсжновсзож зайояяом Ломе жультуры
С большим успехом проходит постановка 
музыкального водевиля П. Солодаря «В 
сиреневом саду», подготовленная участ
никами художественной самодеятельности 
Дома культуры.

Интересный спектакль, высмеивающий 
сШ чЕ нков , подхалимов и расхитителей

общественной собственности, просмотрело 
уже более тысячи жителей города и рай
она.

За последние месяцы коллектив худо
жественной самодеятельности Дома куль
туры подготовил и поставил пьесы 
В. Собко «За вторым фронтом» и А. Ма- 
каенка «Бамни в печени».

Б р о ш ю р а  о п е р е д о вы х  прием ах а гр о те х н и ки  
вы ра щ ива ния  о вощ ей

В районы области база облкниготорга 
разослала брошюру председателя колхоза 
«1-е Мая», Томского района, Н. И. Маш- 
ковича «Колхоз «1-е Мая» на новом 
подъеме», изданную Государственным из
дательством культурно-просветительной 
литературы.

В брошюре рассказывается о передовых 
приемах агротехники при выращивании 
огурцов, помидоров, моркови, капусты, 
освещается опыт работы колхозных ово
щеводов тт. Глумовой, Ягницыной, Ваги
ной и других.

Тираж брошюры 10.000 экземпляров.
- □  О □ -

Невнимание к нуждам лесозаготовителей
Орс Красноярского леспромхоза обслужи

вает лесозаготовителей Красноярского и 
Ергзйского леспромхозов. На лесоучастках 
и в поселках работают 15 котлопунктов и 
столовых. 10 хлебопекарен, более 30 ма
газинов, ларьков и киосков.

Многие работники общественного пита
ния и прилавка относятся к  обслужива
нию лесозаготовителей с полной ответст
венностью.

С уважением отзываются механизаторы 
и лесорубы Красноярского леспромхоза об 
Ольге Васильевне Шубиной, иного лет про
работавшей поваром в системе рабочего 
снабжения лесной цромьпплеяности. В сто
ловой на лесоучастке «Юг», где она сей
час работает, посетите.ти всегда по.тучают 
вкусные питательные блюда. Тов. Шуби
на, не имея в столовой специальной печи, 
готовит обливные пряники, булочки. За 
хорошую работу тов. Шубина награждена 
почетными грамотами райисполкома, обл- 
лесурса, неоднократно премирована.

Неплохо работают и продавцы ряда ма
газинов и ларьков.

Однако обслуживание лесозаготовителей 
поставлено еще плохо. На многих участ
ках нет ни столовых, ни ларьков, ни ма
газинов. Некоторые повара недобросовестно 
относятся к  своим обязанностям.

На втором мастерском участке Ергай- 
ского леспромхоза работала помощником 
повара А. Самсонова. Она систематически 
обсчитывала и обвешивала посетителей, 
грубила с рабочими. Лишь в результате 
настойчивых требований рабочих Самсоно
ва была снята с работы. Халатно относят
ся к  своим обязанностях старшие повара 
СтКвекая и Смокотпна.

Руководители opea должны улучшить 
работу по подбору и воспитанию кадров.

Нужно организовать бесперебойное 
снабжение лесозаготовителей на мастер
ских участках продовольственными и

промышленными товарами. Необходимо 
расширить сеть столовых и магазинов, 
создать лучшие условия работникам при
лавка.

Немалую роль во всем этом, наряду с 
администрацией opea, призваны сыграть 
руководители Красноярского и Ергайского 
леспромхозов, которые должны вести 
строительство столовых и магазинов, по
могать в завозе товаров. На деле полу
чается иное. Еще в июле прошлого года в 
поселке «Красный яр» леспромхоз начал 
ремонт столовой opea Ремонт не закончен 
до сих пор. столовая не работает. По этой 
причине многие рабочие механических ма
стерских, гаража Красноярского леспром
хоза, шпалозавода вынуждены обедать 
всухомятку или уходить домой, теряя тем 
самым дорогое время.

На нижнем складе Ергайского леспром
хоза в прошлом году должны быть построе
ны магазин и столовая. Магазин не строят, 
а столовая выстроена, но не оборудована и 
не работает. На участке «База» этого же 
леспромхоза нужно построить магазин. Ди
ректор леспромхоза тов. Вифлеемский обе
щал закончить строительство i магазина 
сначала к  1 ноября, потом к  15 ноября, 
но магазин не открыт и до сих пор. В 
леспромхозе нет кондитерского цеха. По
этому пряники и даже сушки орс вынуж
ден завозить из г. Томска, хотя все это 
можно делать на месте.

Бывает, что имеющиеся продукты не 
используются. В ноябре орс недорасходо- 
вал 26 тонн муки, а она могла бы быть 
использована для выпечки хлебобулочных 
изде.тий и изготовления блюд.

Сейчас у  лесозаготовителей напряжен
ная пора —  идет борьба за выполнение 
плана осенне-зимнего сезона лесозаготовок. 
Долг работников opea организовать образ
цовую работу на лесоучастках котлопунк
тов, магазинов, ларьков и киосков.

И. ИЗВЕКОВ.

.ОТДАДИМ ВСЕ СИЛЫ 
ДЕЛУ ОСВОБОЖДЕНИЯ 

ТАЙВАНЯ*
ПЕКИН, 10 января. (ТАСС). По всей 

стране проходит широкая кампания на
родного протеста против незаконной ок
купации Соединенными Штатами китай
ской территории —  острова Тайвань. Тру
дящиеся осуждают американо-чанкай- 
шистский военный договор и обязуются 
всеми мерами содействовать освобожде
нию Тайваня.

Печать сообщает о массовых митингах, 
состоявшихся в Шанхае, Мукдене, Ухани, 
Дальнем, Ханчжоу, Кантоне, Фучжоу и 
других крупных городах страны. На соб
раниях представителей населения при
брежных районов провинций Фуцзянь и 
Чжэцзян, подвергающихся налетам го
миндановских банд, приняты резолюции, 
в которых отмечается, что только осво
бождение Тайваня и уничтожение про
дажной клики Чан Кай-ши гарантирует 
китайскому народу мирную жизнь.

В целях содействия освобождению Тай
ваня коллективы многих предприятий 
Пекина, Харбина, Чунцина и других го
родов берут на себя повышенные обяза
тельства.

Металлурги доменных печей б и 
М  7 Аньшаньского металлургического 
комбината, выполнившие досрочно план
1954 года, в своем рапорте заявляют: 
«Наш коллектив не успокоится на достиг
нутых результатах. Мы дадим стране 
еще больше чугуна, будем решительно 
бороться против американо-чанкайшист- 
ского военного договора, отдадим все си
лы делу освобождения Тайваня».

Совместное коммюнике 
о встречах между 

Чжоу Энь-лаем 
и Хаммаршельдом

ПЕКИН, 10 января. (ТАСС). Как пере- 
дает агентство Синьхуа, во время со
стоявшейся сегодня встречи между премь
ером Государственного совета и минист
ром иностранных дел Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лаем и генераль
ным секретарем ООН Дагом Хаммаршель
дом была достигнута договоренность о сов
местном коммюнике следующего содержа
ния:

«В результате предложения о личной 
встрече, сделанного генеральным секре
тарем ООН в его телеграмме от 10 декаб
ря 1954 года, и ответной телеграммы, 
посланной 17 декабря 1954 года премье
ром Государственного совета и минист
ром иностранных дед Китайской Народ
ной Республики. 6, 7, 8 и 10 января
1955 года в Пекине между нами состоя
лись беседы. В ходе этих бесед были в 
то же время затронуты вопросы, касаю
щиеся ослабления международной напря
женности. Мы считаем, что эти беседы 
были полезными, и надеемся, что сможем 
продолжать поддерживать контакт, уста
новленный при этих встречах».

У с та н о в л е н и е  
д и п л о м а ти че ских  

о тн о ш е н и й  м еж ду  
К Н Р  и Ю го с л а в и е й

ПЕКИН, 10 января. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, сегодня было 
опубликовано официальное коммюнике, в 
котором говорится, что правительство Ки
тайской Народной Республики и прави
тельство Федеративной Народной Респуб
лики Югославии решили установить нор
мальные дипломатические отношения и 
обменяться дипломатическими представи
телями в ранге посла.

Общественность Южного 
Вьетнама требует 

освобождения сторонников 
мира в Сайгон-Шолоне

ШАНХАЙ, 11 января. (ТАСС). Как со
общает Вьетнамское информационное 
агентство из Ханоя, заключение в тюрь
му властями Южного Вьетнама сторонни
ков мира в Сайгон-Шолоне вызвало него
дование местного населения.

Тысячи южновьетнамских трудящихся, 
говорится в сообщении, шлют многочис
ленные письма международной комиссии 
по наблюдению и контролю во Вьетнаме 
е требованием произвести расследование 
и добиться от южновьетнамских властей 
освобождения заключенных.

Заявление Бивена
ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). Как со- 

обшает агентство Пресс Асеошиэйшн, вы
ступая в Туикинхэме. один из видных 
деятелей лейбористской партии Бивен за
явил: «У нас есть запасы водородных 
бомб, у нас есть все виды вооружений, 
которые являются необходимыми для все
го мира. У русских они также есть. Мы 
говорим русским: мы намерены говорить 
с вами с позиции силы. Когда мы станем 
сильнее, мы с вами встретимся. Мы ин
формированы о том, что наш остров про
существует в будущей войне только 30 
часов. Если мы начнем войну, мы все 
погибнем. Иден настаивал на том, чтобы 
Германии было дано вооружение, а теперь 
уже вооружение не имеет значения во 
время войны, по крайней мере между 
крупнейшими странами.

Мы должны попытаться встретиться с 
Россией при первой возможности. Вопрос 
не идет об уступке с той или другой сто
роны. Если вы не можете договориться, 
вы должны попытаться это сделать в 
другой раз. Вот все. что вы можете сде
лать».

Бивен призвал своих слушателей по
казать, что они не следуют за генерала
ми и адмиралами, выступающими с глу
пыми речами. «Если Рэдфорд говорит о 
необходимости сбросить атомные бомбы на 
Корею, то он —  преступный глупец. 
Если то же самое говорит Монтгомери, то 
ему нужно сказать, что его дело —  по
малкивать. Наша страна не намерена нт- 
ти на поводу у безответственных фельд
маршалов».

„А нгл ийский  парлам ент д о л ж е н  о тр аж ать  
волю  н ар о д а“

Заявление исполкома коммунистической партии
Великобритании

ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). Исполни
тельный комитет коммунистической пар- 
тли Великобритании опубликовал заявле
ние, призывающее трудящихся оказать 
всемерную поддержку в подготовке и про
ведении 25 января дня встречи с члена
ми парламента, чтобы выразить протест 
против вооружения Западной Германии. 
«Борьба за то, чтобы добиться срыва пла
нов вооружения Германии, —  говорится 
в заявлении, —  вступила в новый и ре
шающий этап, на котором активные дей
ствия английского ц 1̂рода могут помешать 
осуществлению этих пагубных планов. 
Английский парламент должен отражать 
волю народа и изменить проводимую пра
вительством политику восстановления 
германского милитаризма. Когда 25 янва
ря парламент соберется вновь, пусть эта

самая широкая из когда-либо известных 
встреч с членами парламента ясно даст 
им понять желания их избирателей».

В заявлении подчеркивается непредста
вительный характер голосования во фран
цузском Национальном собрании и приво
дятся факты, доказывающие, что в самой 
Западной Германии большинство народа 
выступает против возрождения милита
ризма, Исполком компартии указывает, 
что только 40 процентов членов англий
ского парламента голосовало в парламен
те за вооружение Германии. «Еще пред
стоит процесс голосования во француз
ском Совете республики и в западногер
манском парламенте. Ратификация согла
шений, позволяющих создание германской 
армии, еще не закончилась».

Солидарность в борьбе против 
парижских соглашений

ПРАГА, 11 января, (ТАСС). Чехосло
вацкое телеграфное агентство передает, 
что чехословацкие трудящиеся продол
жают посылать письма рабочим Франции, 
выражая солидарность с их борьбой про
тив вооруж е^я  Западной Германии.

В письме, принятом на собрании рабо
чих и служащих Либерецкого отделения 
железной дороги и направленном желез
нодорожникам Гавра, говорится: «Мы ве
рим, что вы стоите в одной шеренге с 
нами в нашей обшей борьбе за мир». Та
кое же письмо направили шахтерам Па-

де-Кале горняки угольного комбината го
рода Мост.

К протестам против пафижеких согла
шений присоединяются и чехословацкие 
крестьяне. Участники районной конферен
ции в Турнове (Либерецкая область) пос
лали жителям французской деревни Сея 
Лоран (департамент Дордонь) письмо, в 
котором говорится: «Мы испытали на
себе ужасы, которые несет германский 
фашизм. Не допустите, чтобы вооружен
ные фашисты снова угрожали вам и нам, 
всей миролюбивой Европе».

С Ш А  д о го в а р и в а ю т с я  с  М е н д е с -Ш р а н со м  
о б  у с т у п ка х  А д е н а у э р у  в с а а р с ко м  в о п р о с е

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. (ТАСЮ). Heno- 
средственно после решения Национально
го собрания Франции о ратификации па
рижских соглашений в амерпкаиской пе
чати началась кампания за то, чтобы 
США в проведении своей политики в Ев
ропе делали главную ставку не на Фран
цию, а на Западную Германию. С этой 
целью американская печать поддерживает 
притязания Западной Германии к  Фран
ции, в частности в саарском вопросе. 
Согласно сообщениям печати, Мендес- 
Франс готов итти на «некоторые уступ
ки» Западной Германии.

Как, в частности, сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс из Рима со

ссылками на «высшие дипломатические 
круги», французский премьер-министр 
Мендес-Франс готов «в интересах запад
ной солидарности» во время предстоящих 
переговоров с Аденауэром «пойти на не
которые уступки  немецкой точке зрения» 
в саарском вопросе. «В частности, —  со
общает корреспондент, —  он (Мендес- 
Франс. —  Ред.) готов согласиться на 
международный контроль возможного ре
ферендума в Сааре вместо контроля со 
стороны франко-саарской комиссии». Как 
известно, на так наз. «международном 
контроле» настаивает Западная Германия, 
рассчитывающая на американскую под
держку.

Западногерманская печать о возрождении милитаризма 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 11 января. (ТАСС). Ненецкая 
печать, в том числе буржуазная, разобла
чает распространяемую боннскими правя
щими кругами ложь о том, будто «герман
ский милитаризм никогда не возродится».

Центральный орган СДПГ газета «Фор- 
вертс» приводит выдержки из брошюры 
«Враги демократии», изданной орНгкиза- 
цией объединения профсоюзов Западной 
Германии земли Северный Рейн-Вестфа- 
лия. В брошюре указывается на опас
ность деятельности милитаристских орга
низаций в Западной Германии. Брошюра 
предостерегает от ошибочного мнения, 
будто эта деятельность носит «невинный 
характер». Не следует забывать, говорит
ся в брошюре, что руководят этими сою
зами и используют их в своих целях, 
главным образом, бывшие гитлеровские 
генералы и фашисты. Отмечается, что

сейчас в Западной Германии имеется бо
лее 730 солдатских и других милитарист
ских союзов и что боннские власти по
кровительствуют этим организациям.

Буржуазная газета «Нюрнбергер на- 
хрихтен», касаясь внутриполитического 
положения Западной Германии, пишет: в 
момент, когда федеральная республика 
присоединяется к  Западу в политическом 
и военном отношениях, во внутренней по
литике Западной Германии также проис
ходят изменения: милитаристские элемен
ты начинают играть важную роль в стра
не. Газета подчеркивает, что новая за
падногерманская армия будет так же, как 
и все предыдущие немецкие армии, слу
жить орудием подавления демократическо
го движения и опираться на фашистские 
кадры нацистского вермахта.

Прибытие в Англию бывших гитлеровских офицеров
ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). Вчера в 

Лондон с пятидневным визитом прибыла 
группа бывших гитлеровских офицеров в 
составе генерал-лейтенанта Хойзингера, 
его адъютанта-подполЕовника Швердтфе- 
гера, полковника Гауля, капитанов 2 ран
га Зенкера и Герлаха и капитана 3 ран
га Ровера.

В связи с этим морское министерство 
Англии опубликовало следующее заявле
ние: «Шесть германских офицеров, зани

мающих посты в ведом(Угве Бланка и от
ветственных за планирование будущего 
вклада Западной Германии в оборону, по
сетят английское морское министерство и 
корабли ее величества в районе Портсму
та... Эта поездка имеет целью подготовить 
почву для будущего сотрудничества меж
ду английским военно-морским флотом и 
германским военно-морским флотом», ко
торый, ка к  говорится в заявлении, будет 
создан, когда парижские соглашения 
вступят в силу.

С Ш А  в о о р у ж а ю т  Я по ни ю
ТОКИО, I I  января. (ТАСС). Как сооб

щило агентство Киодо Цусян, Соединен
ные Ш таты предложили Японии исполь
зовать 250 миллионов иен из фонда аме
риканской «помощи», предоставленного

по договору «об обеспечении взаимной 
безопасности», для развития военной про- 
мыш.тенности, в частности для окончания 
строительства заводов по производству 
105- и 155-миллиыетровых гаубиц.

АМЕРИКАНСКИЙ ЖУРНАЛ  
О РОСТЕ В ЛПОНИИ 

АНТИАМЕРИКАНСКИХ НАСТРОЕНИЙ
НЬЮ-ЙОРК. 8 января. (ТАСС). Журнал 

«Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд рююрт» 
опубликовал статью своего токийского 
корреспондента, который с тревогой сооб
щает о росте в Японии антиамериканских 
настроений.

Корреспондент отмечает, что в основе 
этого роста лежит тяжелое экономическое 
положение Японии, лишенной своих тра
диционных рынков сбыта и источников 
сырья. «Япония. —  пишет он, —  стоит 
на грани настоящей депрессии. Стои
мость жизни повышается, так как цены 
растут. Магазины завалены товарами, ко
торые население не покупает. Склады 
экспортеров полны товаров, не находящих 
сбыта за границей. Недостаток средств 
приводит к  банкротству многих фирм».

В таких условиях, продолжает коррес
пондент, японцы «все более говорят о 
новой, независимой роли Японии» и тре
буют установления дипломатических и 
экономических отношений с СССР и Ки
таем. По словам корреспондента, «воз
можность торговли с Советским (Рогозом и 
Китаем начинает все больше интересовать 
японцев».

Корреспондент передает, что Японии 
обратилась к  США с просьбой ослабить 
те положения секретного японо-американ
ского договора, которые предусматривают 
почти полный запрет торговли Японии с 
Китаем. Японцы также потребовали от 
США снижения тарифов на японские то
вары.

Однако, пишет корреспондент, амери
канские власти отнюдь не торопятся удов
летворить эти требования Японии.

Подготовка интервенции 
в Коста-Рику

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. (ТАСС). По со
общению вашингтонского корреспондента 
агентства Ассошпэйтед Пресс, 8 января 
правительство Коста-Рики обратилось в 
организацию американских государств с 
просьбой созвать совещание .министров 
иностранных дел этих государств для 
рассмотрения «серьезной ситуации, воз
никшей по вине правительства Никара
гуа». КостарикансБий посол заявил, что 
Никарагуа готовит агрессию против его 
страны. Из другой телеграммы явствует, 
что в сЬязи с угрозой вторжения из Ни
карагуа правительство Коста-Рики отдало 
приказ о приведении войск в состояние 
боевой готовности.

Сообщают также, что в свое время ко- 
старпканекпй президент Фигерес вызвал 
недовольство американских правящих 
кругов, высказавшись против «крупных 
иностранных капиталовложений» в Ко
ста-Рике, которые он назвал «экономиче
ской оккупацией». Он потребовал также, 
чтобы американская компания «Юнайтед 
фрут» выплатила таможенные пошлины.

На первенство страны 
по хоккею с мячом

10 января на московском стадионе 
«Динамо» состоялись два состязания на 
первенство страны по хоккею с мячом. 
Встреча хоккеистов Дома офицеров 
(Свердловск) и Дома офицеров (Хабаровск), 
закончилась со счетом 4:1 в пользу сверд
ловских спортсменов.

Новую победу одержала команда ЦСК 
МО (центральный спортивный клуб Ми
нистерства обороны) СССР. Она выигра
ла у  московской команды «Динамо» со 
счетом 4:0.

Набрав 27 очков после 14 игр, армей
ские хоккеисты обеспечили себе первое 
место в розыгрыше, независимо от исхо
да оставшихся состязаний.

Основными претендентами на второе 
место являются команды домов офицеров 
Свердловска и Хабаровска, у которых сей
час по 17 очков после 14 игр. (ТАСС).

Извещения
13 января, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС 
(Кооперативный переулок, 5) для са
мостоятельно изучающих философию 
— лекция на тему: «Произведе
ние В. И. Ленина «Материализм 
и эмпириокритицизм». Читает канди
дат философоких наук А. И. Уваре».

14 января, в 7 часов вечера, в зал© 
заседаний горкома КПСС (проспект име
ни Ленина, 38) на занятии семинара по 
изучению вопросов экономики социали
стических про.мъпиленных предприятий 
состоится лекция на те.чу: «Техниче
ский прогресс в социа:шстической про- 
мышлеяносги». Читает Б. Г. Извеков.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
12 января — «Свадебное путешест

вие».
13 января — «На бойком месте».
14 января — «Испанский священник».
15 января — «На бойком месте». 
Начало вечерних спектаклей в 7 ча

сов 30 минут.

Н И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. С 12 

января — «Дороги жизни». Сеансы: 
8-30, 10-30 вечера. «Танкер «Дербент». 
Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45.
6-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 12 ян
варя. Большой зал — «Кортик». Сеан
сы: 11, 12-45, 2-30, 4-30. 6-15, 8-30,
10-30. Малый зал — «Живая вода», 
«Повесть о жизни растений». Сеансы: 
10-30, 12-30. «Бродяга» (1-я и 2-я се
рии). Сеансы: 3, 6-45, 9-45.

ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ ПЕРЕДАЧИ

13 января, р 8 часов вечера — «Си
ла жизни», «Советская выставка в Ко
пенгагене», «Новости дня» выпуск 
№  62.

Томская областная контора «Кинопро
ката* 13 января вьтуокает на экраны 
новый китайский художественный фильм

P A S B l C J i l O f
Производство Пекинской кяноеггудин.

Инфекционной больнице имени Си- 
бирцева требуются на постоянную рабо
ту: медицинские сестры, няни и дело
производитель.

Оплата повышенная, рабочий день 
б часов.

2~ 1

Ремонтно-строительной конторе Вок
зального района г. Томска требуются: 
десятники, плотники, столяры, печники, 
штукатуры, маляры, кровельщики, груз
чики и разнорабочие.

Здесь же сдаются плотничные рабо
ты, оплата аккордная.

Обращаться: г, Томск, переулок Сак
ко. 4, телефон 27-69.

2 — 2

Томской конторе «Главбакалея» тре- 
б>’ются' опытный бухгалтер со стажем 
торговой работы и шофер.

Обращаться; г. То.мск, улица Равен
ства. 20.

2 — 2

ТомокоА1у госуннверситету имени 
В. В. Куйбышева срочно требуются на 
псстоян^ю работу: радиотехник, стекло
дув и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3. отдел кадров.

2 — 2

Инженерам и техникам томской кон
торы «Желдорпроект* требуются квар
тиры и комнаты. Оплата по соглаше
нию.

С предложениями об^ращаться! гор. 
То.\юк, пр. нм. Кирова. ^0. отдел кад
ров. 2 —2

Адрес редакпяи: гор Томск, просп ям Ленина. 13, телефоны для сгтравов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37 37. зам редактора _  51 75 ответ гекпе-мпя — ш  10
37-77 в 42-44. оропаганды _  47-45. вузов, школ и вулытры -  42 46. ««ьского хознй^^^^ промышленного ^ 3 ? ~ 7 5  о т й л а п и с ^ -^ ^ ^  “ .^ - .4 0 .  отделов: партийной

бухгадтерив о отдела объявлений —. 37-36, стенографистки — 52-02. директора типографии _ 37-72. отдела онформацнв — 51-61, зам. зав взцательством
жизни — 

-  52-23

К304216 ^  Томск, хвпографвя 2  Полиграфиздата. Тираж 60.000 экз. Заказ jsfe Ю2


